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JO:

Le président de la République 
félicite la boxeuse Imane Khelif 

pour sa médaille d’or

JO 2024:

Goudjil félicite la boxeuse Imane 
Khelif pour sa médaille d’or

Attaf reçoit un appel téléphonique de 
la Directrice exécutive de l’ONUDC

Le Général d’Armée Chanegriha honore les Cadets 
de la Nation lauréats du Bac et du BEM

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
félicité, vendredi soir, la boxeuse 

algérienne Imane Khelif (66 kg) qui 
s’est adjugée la médaille d’or aux Jeux 
Olympiques 2024 de Paris.
“Nous sommes tous fiers de toi, 
championne olympique Imane..Ta 
victoire aujourd’hui est la victoire de 
l’Algérie et ta médaille d’or est celle 
de l’Algérie. Merci Imane Khelif. Vive 

l’Algérie”, a écrit le président de la 
République sur son compte sur les 
réseaux sociaux.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, a 
félicité la boxeuse Imane Khelif 

qui a remporté la médaille d’or aux Jeux 
olympiques de Paris (JO 2024), selon 
une publication sur son compte sur les 
réseaux sociaux.
“Félicitations à la championne Imane 
Khelif pour sa médaille d’or aux 
Jeux Olympiques de 2024, et nous 
nous félicitons d’avoir cette boxeuse 
exceptionnelle qui a brillamment 
remporté l’or olympique pour l’Algérie. 
Elle a répondu aux doutes des sceptiques 

avec courage et a gravé son nom dans la 
mémoire sportive mondiale comme le 
plus noble exemple de patience, de force, 
de confiance et de stabilité. Mille bravo”, 
a écrit M. Goudjil sur son compte.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu, 
samedi, un appel téléphonique de la 
Directrice exécutive de l’Office des 
Nations Unies contre la drogue et le 
crime (ONUDC) à Vienne, Ghada 
Waly, indique un communiqué du 
ministère.

Lors de cet entretien téléphonique, 
la responsable onusienne a “salué 
avec gratitude les efforts inlassables 
et le rôle important de l’Algérie 
dans la conduite des négociations 
ayant abouti, jeudi, à l’adoption à 
l’unanimité du projet de Convention 
des Nations Unies sur la lutte contre 
la cybercriminalité”, précise le 
communiqué.

La responsable onusienne a 
en outre félicité l’Algérie pour 

“sa présidence remarquable du 
processus de négociations”, 
soulignant que “cette réalisation 
constitue un acquis précieux pour la 
communauté internationale, d’autant 
que la convention susmentionnée 
représente le premier instrument 
juridique international consacré 
exclusivement aux questions de la 
lutte contre la cybercriminalité”, 

ajoute la même source.
Les deux parties sont, par ailleurs, 
convenues de renforcer la 
coordination bilatérale, en prévision 
de l’approbation formelle de ladite 
convention lors du segment de haut 
niveau des travaux de l’Assemblée 
générale des Nations Unies, en 
septembre prochain, conclut le 
communiqué.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a présidé, samedi, 
au Cercle national de l’Armée 
(Alger), une cérémonie de distinction 
en l’honneur des Cadets de la Nation, 
lauréats du Baccalauréat et du Brevet 
d’enseignement moyen (session juin 
2024), indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
“Suite aux remarquables résultats 
obtenus par les Cadets de la Nation aux 
épreuves du Baccalauréat et du Brevet 
de l’enseignement moyen, session juin 
2024, où le taux de réussite a atteint 
97.95% pour le Baccalauréat et 100% 
pour le Brevet de l’enseignement 
moyen, Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire, a 
présidé ce samedi 10 août 2024, 
au Cercle national de l’Armée, une 
cérémonie de distinction en l’honneur 
des lauréats Cadets de la Nation, à 
laquelle étaient présents le Secrétaire 
général du ministère de la Défense 
nationale, les Commandants de 
Forces et de la Gendarmerie nationale, 
le Commandant de la 1ère Région 
militaire, les Chefs de départements 
du ministère de la Défense nationale 

et de l’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire, les directeurs 
et chefs des services centraux, ainsi 
que les parents des élèves primés et 
des professeurs d’écoles”, précise la 
même source.
A cette occasion, le Général d’Armée 
a prononcé une allocution dans 
laquelle il a tenu à transmettre aux 
cadettes et cadets lauréats “les 
félicitations de Monsieur le Président 
de la République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la Défense 
nationale, pour les excellents résultats 
obtenus par les Ecoles des Cadets 
de la Nation, lors de cette session. 
Monsieur le Général d’Armée a tenu, 
à son tour, à adresser aux cadets ses 
félicitations les plus sincères pour 
leur remarquable réussite”, note le 
communiqué.
“Suite aux remarquables résultats 
obtenus par les Ecoles des Cadets de 
la Nation à l’épreuve du Baccalauréat 
et du Brevet de l’enseignement 
moyen, session juin 2024, il m’est 
agréable de m’adresser à vous, 
cadettes et cadets de la Nation 
lauréats, pour vous transmettre les 
félicitations de Monsieur le Président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, qui vous exhorte 

à réaliser davantage de succès et à 
exceller dans votre parcours scolaire 
et professionnel”, a indiqué le chef 
d’Etat-major de l’ANP.
“Je tiens, à mon tour, à vous présenter, 
ainsi qu’à tous vos camarades, qui ont 
réussi à décrocher ces Brevets, mes 
félicitations les plus sincères pour 
cette réussite méritée, qui est le fruit 
des efforts et de la persévérance dont 
vous avez fait preuve tout au long de 
l’année scolaire”, a-t-il mentionné.
Par la même occasion, le Général 
d’Armée a souligné que cette réussite 
était “le résultat naturel de l’approche 
globale et clairvoyante adoptée par 
le Haut Commandement en vue de 

développer les capacités de notre 
armée”. Il a également fait mention 
des cadettes qui, à l’instar des années 
précédentes, ont obtenu un taux de 
réussite de 100%.
“Cette réussite est le résultat naturel de 
l’approche globale et clairvoyante que 
nous avons adoptée dans l’objectif de 
développer les capacités de l’Armée 
nationale populaire, et qui s’articule 
autour d’axes majeurs, notamment la 
formation dans tous ses paliers. Nous 
considérons, en effet, que le potentiel 
humain qualifié est un investissement 
gagnant à même de faire aboutir 
le processus de modernisation et 
de développement de l’ANP et 

d’élever sa disponibilité aux niveaux 
escomptés”, a-t-il souligné.
A cette occasion, “je tiens à exprimer 
ma fierté aux cadettes qui, à l’instar 
des années précédentes, ont obtenu 
un taux de réussite de 100%, faisant 
ainsi montre d’une volonté et d’une 
ambition inébranlables pour atteindre 
cette réussite qui leur permettra, 
sans doute, d’entamer un parcours 
professionnel brillant et d’intégrer 
tous les domaines du métier des 
armes. Cette réussite est le reflet des 
démarches soutenues que nous avons 
entreprises, visant à encourager le 
personnel féminin à occuper la place 
qu’il mérite à tous les niveaux et dans 
tous les domaines, à travers sa mise 
à contribution dans l’effort global de 
développement de l’ensemble des 
composantes de nos Forces armées”, 
a encore ajouté le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha.
A l’issue, les lauréats et quelques 
professeurs ont été honorés.
A la fin de la cérémonie, l’occasion a 
été donnée à un Cadet et une Cadette 
pour prononcer deux allocutions 
au nom de leurs camarades avant 
que Monsieur le Général d’Armée 
ne prenne une photo souvenir avec 
les Cadets honorés, conclut le 
communiqué du MDN.
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Inscriptions universitaires 2024 :
Le ministère met en place une cellule d’écoute

Ministère de la culture et des arts :
Inscriptions préliminaires dans plusieurs instituts (BAC 2024)

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a présidé, jeudi 

à Mostaganem, une rencontre 
nationale consacrée à la mise en 
œuvre du plan opérationnel pour 
la rentrée scolaire 2024-2025, 
en présence des directeurs de 
l’éducation des wilayas du pays.
Dans son allocution, le ministre 
a précisé que l’objectif de 
cette conférence est d’évaluer 
l’avancement concret des 
mesures décidées lors de la 
conférence nationale, afin de 
s’assurer que la rentrée scolaire 
2024-2025 se déroule dans les 
meilleures conditions. Il a insisté 
sur l’importance de respecter les 
délais fixés au niveau local pour 
chaque opération.
Concernant les nouveautés de 
la prochaine rentrée scolaire, 
Belabed a souligné que « 
l’enseignement de l’anglais 
sera généralisé en cinquième 
année primaire et que le manuel 
scolaire correspondant à cette 
matière est désormais prêt ».
Il a également indiqué que « 
l’année prochaine, au même 
niveau, le nombre de matières 

sera réduit tout en conservant 
celles liées à l’identité nationale 
et en généralisant la classe 
préparatoire pour atteindre un 
taux de 100% ».
Par ailleurs, la rentrée prochaine 
connaîtra, selon Belabed, 
l’achèvement des efforts 
déployés par les walis pour 
équiper les établissements 
scolaires du primaire en 
infrastructures sportives et en 
matériel d’éducation physique 
et sportive, notamment après 
la création d’une direction 
générale des sports scolaires 
au niveau de l’administration 
centrale, chargée de suivre les 
talents sportifs à travers le pays.

Le ministère de l’Éducation 
annonce de nouvelles mesures 

pour améliorer la qualité 
de l’enseignement

Dans l’enseignement secondaire, 
pour la première fois depuis 
l’indépendance et dans le monde 
arabe et africain, 292 professeurs 
pour les sourds et muets seront 
recrutés, après l’ouverture, 
sur instruction du Président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune, de l’École nationale 

supérieure des professeurs 
des sourds-muets, chargée de 
former des professeurs pour 
cette catégorie de personnes en 
situation de handicap, ce qui est 
un indicateur de la qualité de 
l’enseignement en Algérie au 
niveau international.
Le ministre a également rassuré 
les diplômés des ENS (Ecole 
Normale Supérieure) dans 
toutes les matières en affirmant 
que « l’emploi dans le secteur de 
l’éducation nationale est garanti 
pour tous, c’est un engagement 
de l’État et même si le nombre 
de postes n’est pas disponible 
au niveau du cycle concerné, 
nous continuerons le processus 
de recrutement dans le cycle 
inférieur tout en leur conservant 
tous les avantages et nous avons 
l’autorisation de la fonction 
publique ».
D’autre part, le ministre a 
affirmé que « cette année, 1700 
écoles primaires seront équipées 
de tablettes tactiles, portant ainsi 
à 5 000 le nombre total d’écoles 
équipées de ce type d’outil à 
l’échelle nationale. »
Par ailleurs, le ministre a insisté 

sur la nécessité d’équiper 
les établissements scolaires 
de toutes les infrastructures 
et équipements nécessaires, 
notamment le chauffage, le 
dépistage et le suivi sanitaire, 
la distribution des manuels 
scolaires et l’ouverture des 
cantines le premier jour de la 
rentrée scolaire.
En ce qui concerne la bourse 
de solidarité d’un montant de 
5 000 DA, Belabed a indiqué 
que le taux de distribution aux 
bénéficiaires a atteint 99%, 
conformément aux instructions 
du Président de la République 
qui a ordonné de la remettre au 
moins un mois avant la rentrée 
scolaire, afin de permettre aux 
parents de l’utiliser pour acheter 
les fournitures scolaires de leurs 
enfants.
Sur le plan professionnel et 
social, le ministre a souligné 
que 94 479 employés du secteur 

ont bénéficié d’une promotion 
à des grades supérieurs, et 
que 254 705 employés ont été 
recrutés, dont l’intégration de 
103 457 employés dans le cadre 
du dispositif d’aide à l’insertion 
professionnelle et sociale et 
de 5969 contractuels dans 
l’appareil de l’action sociale, 
ainsi que l’intégration de 62 262 
enseignants dans les trois cycles 
de l’enseignement.
Avec cette année, ajoute le 
ministre, 33 818 diplômés 
des écoles supérieures 
des professeurs et 13 637 
professeurs d’anglais au 
primaire et 16 212 professeurs 
d’éducation physique ont été 
recrutés, alors que cette matière 
était auparavant assurée par des 
professeurs de langue arabe.
Rappelons qu’avec un taux de 
réussite au BEM de 62,85% 
et au BAC de 58,28%, les 
résultats scolaires de cette année 
battent tous les records depuis 
l’indépendance, témoignant 
d’une nette amélioration de la 
qualité de l’enseignement en 
Algérie.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a pris des mesures 
concrètes pour accompagner les 
nouveaux bacheliers de la session 
2024 dans leurs démarches 
d’inscription universitaire.
En effet, une cellule d’écoute 
téléphonique a été mise en place 
au sein du ministère.
Cette initiative a pour objectif 
principal d’offrir une assistance 
directe aux futurs étudiants en 
répondant à leurs questions 
concernant les inscriptions et 
en leur fournissant un soutien 
technique.

La période d’activité de cette 
cellule est prévue du 10 au 15 
août 2024.
Durant cette période, les 
nouveaux bacheliers pourront 
contacter les numéros dédiés, à 
savoir : 023238472, 023238473, 
023238474 et 023238475.
Le ministère a mobilisé ses 
équipes pour garantir un 
service efficace et rapide, 

permettant ainsi de résoudre les 
éventuels problèmes ou doutes 
que pourraient rencontrer les 
étudiants.
Cette initiative s’inscrit dans 
une démarche globale visant 
à simplifier et à fluidifier le 
processus d’inscription, en 
assurant que tous les bacheliers 
puissent entamer leur parcours 
universitaire dans les meilleures 
conditions.

La Carte Eddahabia : 
Un élément clé des inscriptions 

universitaires
Cette année, le ministère 
a également introduit une 
nouveauté significative dans 

le processus d’inscription 
universitaire.
Tous les paiements liés à 
l’inscription doivent désormais 
être effectués via la carte 
Eddahabia, une carte de paiement 
électronique proposée par la 
poste algérienne.
Cette nouvelle procédure vise 
à moderniser et à sécuriser les 
transactions financières liées aux 
inscriptions, tout en réduisant les 
risques de fraude ou d’erreurs.
Les étudiants sont donc 
fortement encouragés à se munir 
de cette carte avant le début des 
inscriptions. Il est essentiel de 
vérifier que la carte dispose des 

fonds nécessaires pour couvrir 
les frais d’inscription.
Pour ceux qui n’ont pas encore 
de carte Eddahabia, l’ouverture 
d’un compte CCP (Compte 
Chèque Postal) est une étape 
incontournable. Cette carte ne 
servira pas uniquement pour les 
inscriptions, mais également 
pour d’autres opérations 
financières tout au long du cursus 
universitaire.
Le ministère insiste sur 
l’importance de cette étape pour 
éviter tout retard ou complication 
administrative, et pour permettre 
aux étudiants de finaliser leur 
inscription sans encombre.

Le ministère de la Culture 
et des Arts a récemment 
annoncé l’ouverture des 

inscriptions préliminaires pour 
les candidats ayant obtenu le 
baccalauréat.
Cette initiative marque donc une 
étape importante dans la promotion 
des études artistiques en Algérie, 
offrant ainsi aux jeunes talents 
l’opportunité de se former dans des 
institutions spécialisées du secteur.
Les inscriptions sont alors destinées 
aux écoles et instituts nationaux 
relevant du ministère de la Culture 
et des Arts, avec une priorité claire 
pour les bacheliers en Arts.

Priorités d’admission : 
Qui peut postuler ?

Le ministère a alors établi un système 

de priorités pour l’admission à 
ces écoles et instituts. En effet, la 
première priorité est accordée aux 
titulaires du baccalauréat en Arts, 
qui peuvent entrer directement sans 
concours. Cette décision vise ainsi à 
encourager les jeunes ayant suivi un 
cursus artistique à poursuivre leurs 
études dans ce domaine.
La deuxième priorité concerne 
les bacheliers des filières Lettres 
et Philosophie ainsi que Langues 
étrangères.
Enfin, les titulaires de baccalauréats 
en Sciences expérimentales, 
Mathématiques, Technique 
mathématique, Gestion et Économie 
constituent la troisième priorité.
Pour les candidats des deux 
dernières priorités, l’inscription 

définitive est alors soumise à une 
limite d’âge fixée à 24 ans au 31 
décembre 2024.
Ainsi, ils devront passer un concours 
dont les résultats détermineront leur 
admission, suivant un calendrier 
spécifique à chaque institut.

Calendrier des concours 
et modalités d’inscription

Dans le cadre de ces inscriptions, 
le ministère a communiqué un 
calendrier précis, ainsi que tous 
les détails relatifs aux inscriptions. 
Les candidats intéressés doivent 
respecter les délais d’inscription 
propres à chaque établissement.
Voici les informations essentielles :
Institut National Supérieur du 
Cinéma (INSC)
•Date limite d’inscription : 1er 

septembre 2024
•Concours : 17 septembre 2024
•Inscription : via email à insc.
m0784ca@gmail.com
Institut National Supérieur de 
Musique (INSM)
•Date limite d’inscription : 20 
septembre 2024
•Concours : 25 et 26 septembre 
2024
•Inscription : via email à 
insitutmusique@gmail.com
École Supérieure des Beaux-Arts 
(ESBA)
•Date limite d’inscription : 5 
septembre 2024
•Concours : 20 septembre 2024
•Inscription : en ligne via https://
gic.esba.dz
Institut Supérieur des Métiers des 

Arts du Spectacle (ISMAS)
•Date limite d’inscription : 1er 
septembre 2024
•Concours : 15 septembre 2024 (16 
septembre 2024 pour les bacheliers 
en Arts, spécialité Théâtre)
•Inscription : en ligne via https://
ismas.dz/?page_id=1167 ou par 
email à inscription.ismas-dz@
hotmail.com
Cette initiative représente une 
opportunité précieuse pour les 
jeunes bacheliers algériens de 
se former dans des disciplines 
artistiques diverses, contribuant 
ainsi à l’enrichissement culturel du 
pays. Le ministère encourage tous 
les candidats éligibles à saisir cette 
chance et à s’inscrire dans les délais 
impartis.
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PLAFONNEMENT DES PRIX DU CAFÉ :

 Zitouni promet d’indemniser les importateurs

Réaffectation des biens confisqués dans le cadre de la lutte contre la corruption:

Le secteur agricole bénéficie de trois entreprises

Nouvelle voie reliant le Port d’Oran et l’autoroute Est-ouest:
Entrée en service du premier tronçon dans les prochains jours

TIARET:

Des festivités grandioses suite à la médaille d’or de Imane Khelif aux JO de Paris

Le ministre du Commerce, 
Tayeb Zitouni, a annoncé 
hier (jeudi 08 août 2024) 

que son département mettait 
en œuvre des mesures urgentes 
pour plafonner les prix du café, 
une boisson particulièrement 
appréciée des Algériens, 
premiers consommateurs dans 
le monde arabe.
Lors d’une cérémonie de remise 
de diplômes aux étudiants du 
Centre de formation relevant 
de la Chambre algérienne 
de commerce et d’industrie 
(CACI), Zitouni a rappelé que 
si le café n’est pas un aliment 

de base, sa consommation étant 
généralisée, il est essentiel qu’il 
reste à la portée de tous les 
Algériens, conformément aux 
instructions du président de la 
République.
Le ministre a rappelé les 
décisions importantes prises 
lors d’une récente réunion 
interministérielle, notamment 
celle de plafonner les prix du 
café, dans le but de préserver 
le caractère social de l’État tel 
qu’énoncé dans la déclaration 
du 1er novembre.
Le ministère du Commerce fixe 
un prix plafond pour le café : 

Pourquoi son prix a-t-il presque 
triplé ?
Zitouni a expliqué que la hausse 
des prix du café, qui est passé 
de 2,5 dollars à près de 7 dollars 
le Kg, était due à plusieurs 
facteurs, notamment :
• Les aléas climatiques,
• La sécheresse,
• La spéculation sur le 
marché international,

• Ainsi que les tensions 
géopolitiques.
Ce dernier a rassuré 
les importateurs et les 
transformateurs en leur 
affirmant que son département 
avait déployé d’importants 
efforts pour garantir un prix 
plafond pour cette denrée.
À cet égard, le ministre a rassuré 
les importateurs de café, qu’ils 
revendent en l’état ou qu’ils le 
transforment, en déclarant que 
« les services du ministère ont 
mené une enquête approfondie 
pour recenser toutes les 
quantités de café importées, 

et qu’ils s’emploieront à 
indemniser tous les opérateurs 
de manière adéquate, et ce, dès 
la publication du décret y relatif 
dans les prochaines heures ».
Ce décret permettra de fixer le 
prix de cette matière première, le 
prix final pour le consommateur 
étant unique au niveau national, 
quel que soit le prix d’achat à 
l’importation des opérateurs.
Il a ajouté que cette 
indemnisation serait temporaire 
et serait progressivement 
supprimée lorsque les prix 
retrouveront leur niveau normal 
sur les marchés internationaux.

Le secteur de l’agriculture 
et du développement 
rural a bénéficié de 

trois (3) entreprises dans le 
cadre de la réaffectation des 
biens mobiliers et immobiliers 
confisqués dans le cadre de la 
lutte contre la corruption, a 
indiqué samedi un communiqué 
du ministère.

“Suite à la réunion du Conseil 
des participations de l’Etat 
(CPE), tenue le 5 août 2024 et 
consacrée au règlement définitif 
du dossier des biens immobiliers 
et mobiliers confisqués par des 
décisions définitives de justice 
dans le cadre de la lutte contre 
la corruption et le transfert de 
propriété au profit d’entreprises 

publiques économiques, le 
secteur agricole a bénéficié de 
trois (3) entreprises dont les 
actes de transfert ont été signés 
avec les services du Domaine 
national pour leur mise en 
exploitation effective”, selon le 
communiqué.
Il s’agit d’une entreprise 
spécialisée dans la production 

de viandes blanches et d’œufs, 
dont la propriété a été transférée 
au Groupe Agro-Logistique 

Agrolog, d’une entreprise 
spécialisée dans la production 
de fromages, qui a été rattachée 
au Groupe Giplait, et d’une 
entreprise de production 
d’huile d’olive, qui relève 
désormais de l’Entreprise de 
développement des cultures 
agricoles stratégiques DCAS, a 
précisé le communiqué.

Le premier tronçon de la 
nouvelle voie reliant le 
Port d’Oran à l’autoroute 

Est-ouest, s’étendant sur une 
distance de plus de 8 km, 
devra entrer en service dans les 
prochains jours, a-t-on appris, 
lundi, du wali d’Oran, Saïd 
Sayoud.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de sa visite 
d’inspection au projet, M. 
Sayoud a indiqué que le premier 
tronçon de cette voie, dont les 
travaux ont été achevés à 100% 
entrera en service dans les 

prochains jours.
Il a ajouté que cet axe devra 
conférer une esthétique à la 
façade maritime et la ville 
d’Oran, ainsi qu’une valeur 
ajoutée et une dynamique pour 
la capitale de l’Ouest du pays, 
en plus d’opérer une fluidité 
du trafic des poids lourds 
fréquentant le Port d’Oran, 
estimés à 1.600 camions par 
jour.
Le wali a ajouté que, le long 
du tracé, de vastes opérations 
de boisement seront réalisées, 
en plus de la réalisation de 

structures sportives, des 
terrains de proximité et un port 
de plaisance, dans le cadre 
d’investissements privés, des 
cafétérias et des restaurants, 
ainsi que des installations 
touristiques.
Pour sa part, le Directeur 
régional de l’Algérienne des 
autoroutes, Ahmed Rouini, a 

souligné dans une déclaration à 
l’APS qu’environ six opérations 
expérimentales réussies ont été 
réalisées au niveau des deux 
tunnels de cette route.
Ce projet, réalisé aux dernières 
techniques et pris en charge par 
un groupe algéro-turc “Makyol” 
porte sur la réalisation de cinq 
ouvrages d’art, dont un tunnel 
de deux accès sur une longueur 
de 930 mètres, un autre de 1.580 
m et un pont de 680 mètres, 
avec la réhabilitation du chemin 
“Djoualek”.
Par ailleurs, le wali d’Oran 

a annoncé l’achèvement 
de l’étude portant projet de 
dédoublement de la route 
nationale RN 4 jusqu’à la zone 
industrielle de Tafraoui, ajoutant 
que les travaux seront lancés 
après l’inscription du projet et 
l’achèvement des procédures 
administratives, alors que les 
travaux de réalisation d’une 
trémie au rond-point de Haï 
“pépinière” de la commune de 
Bir El Djir démarreront au mois 
de septembre prochain, sachant 
que l’entreprise chargée des 
travaux a été désignée.

Des citoyens de Tiaret ont 
exprimé leur immense 
joie suite à la victoire 

de la boxeuse Imane Khelif, qui 
a décroché la médaille d’or aux 
Jeux olympiques de Paris 2024, en 
scandant son nom et en répétant 
le slogan “One, Two, Three, Viva 
l’Algérie”, après l’annonce de sa 
consécration à l’issue du combat 
final qu’ils ont suivi sur écran 
géant dans son village natal, 
Bibane Mesbah.
Ce village a vécu une ambiance 
particulière, en présence des 
familles, à leur tête la famille de 
la championne Imane Khelif, ce 
qui a conféré à cet événement 

une ambiance festive, surtout 
lorsqu’elle a reçu la médaille 
d’or, lors de la levée du drapeau 
national et au retentissement de 
l’hymne national à Paris.
Le père de la boxeuse, Ameur 
Khelif, a avoué que le combat 
lui a mis les nerfs à vif, malgré 
sa certitude qu’Imane allait le 
remporter car, a-t-il dit “Imane est 
forte et elle a préparé ce rendez-
vous pendant huit ans”.
Il s’est adressé à elle par téléphone 
en disant : “Je suis fier de toi, ma 
fille, tu es une championne, qui a 
fait honneur au pays et a hissé haut 
son drapeau”, tout en présentant 
ses remerciements au peuple 

algérien solidaire et aux pouvoirs 
publics pour avoir accompagné la 
championne Imane Khelif.
Il a souligné qu’Imane “a été 
victorieuse grâce à ses capacités 
sportives et elle a également 
vaincu la haine et la discrimination 
raciale, et c’est une victoire pour 
son pays, l’Algérie. Pendant 
longtemps, elle a vécu sous une 
pression qui l’a mise au défi et elle 

l’a surmontée, Dieu merci”.
Il a ajouté qu’il l’a félicitée par 
téléphone, suite à l’annonce de sa 
victoire avec l’expression “le rêve 
est enfin réalisé”, qui est le mot de 
passe entre eux, précisant que les 
félicitations en direct du Président 
de la République, M. Abdelmadjid. 
Tebboune, sont une source de fierté 
pour la famille Khelif et pour les 
habitants de la wilaya de Tiaret, 
tout en souhaitant au champion 
Sedjati la médaille d’or, lors de la 
finale, qui se tiendra, samedi soir 
dans la spécialité des 800 mètres.
De son côté, l’oncle de la 
championne, Mohamed Khelif, a 
déclaré qu’Imane a réussi grâce 

à sa force et sa détermination 
et a affronté une campagne 
malveillante lancée contre elle et 
aux tentatives d’exclusion, mais 
grâce aux prières et au soutien du 
peuple et des pouvoirs publics, 
elle a remporté la médaille d’or.
Le village de Bibane Mesbah et 
plusieurs autres villes ont vécu 
des festivités, avec les klaxons des 
voitures, la diffusion de chants et 
hymne nationaux, durant la nuit, 
après avoir suivi le combat qui a 
opposé Imane Khelif à la chinoise 
Yang Liu dans la finale des moins 
de 66 kg, via un écran géant dans 
le stade de proximité du village de 
Bibane Mesbah.
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BESTUNE : 
La marque chinoise de voitures de luxe débarque en Algérie

Réunion de travail de haut niveau entre Sonatrach 
et la compagnie américaine Baker Hughes

Infrastructures maritimes :
Le volume des investissements dépassera les 10 milliards 

de dollars en dix ans

L’Algérie accueille 
une nouvelle marque 
automobile de prestige. 

Bestune, filiale du géant chinois 
FAW (First Automobile Works), 
a officiellement posé ses valises 
sur le marché algérien en juin 
2024. Connue pour son savoir-
faire et ses véhicules haut de 
gamme, la marque promet 
de révolutionner le paysage 
automobile local.
Né du berceau de l’industrie 
automobile chinoise, FAW, 
Bestune incarne l’excellence 
à la chinoise. Avec des années 
d’expérience et un engagement 

sans faille pour la qualité, la 
marque a su se faire une place de 
choix sur le marché international. 
En Algérie, Bestune compte bien 
séduire les amateurs de voitures 
sophistiquées et performantes.
Les modèles Bestune se 
distinguent par leur design 
élégant, alliant lignes modernes 
et touches classiques. Mais ce 

n’est pas tout : sous le capot, la 
marque embarque les dernières 
technologies en matière de 
motorisation et de sécurité.
Les partenariats stratégiques 
avec des géants de l’industrie 
comme VW, Audi ou encore 
Mazda garantissent une fiabilité à 
toute épreuve. Les motorisations 
allemandes, développant de 169 
à 252 chevaux, promettent des 
performances dynamiques.
Que vous soyez à la recherche 
d’un SUV spacieux, d’une 
berline élégante ou d’un véhicule 
électrique, Bestune a la réponse. 
La gamme proposée en Algérie 

comprend  :
•Les SUV B70S, T55 et T77,
•La berline B70,
•Ainsi que les modèles 
électriques NAT E05 et MINI 
EV E01.
Pour accompagner le lancement 
de la marque, Bestcar Algérie 
(représentant officiel et 
distributeur exclusif de la marque 
Bestune en Algérie, dont son 
siège sis à Bordj El Kiffan) a mis 
en place un réseau de distribution 
performant.
Showrooms spacieux, service 
après-vente de qualité : tout est 
réuni pour offrir aux clients une 

expérience d’achat unique.
Convaincue du potentiel du 
marché algérien, Bestune 
envisage d’aller plus loin. Un 
projet industriel est en cours 
d’étude, avec pour objectif 
d’assembler localement une 
partie de sa production. À 
terme, ce sont cinq modèles 
qui pourraient être fabriqués en 
Algérie.
Les premières unités destinées à 
l’homologation ont déjà débarqué 
au port de Jijel. Un signe fort 
qui témoigne de la volonté 
de Bestune de s’implanter 
durablement en Algérie.

Le Président directeur 
général (PDG) de la 
Sonatrach, Rachid 

Hachichi, a tenu, mercredi à 
Milan (Italie), une réunion de 
travail avec une délégation de 
la compagnie américaine Baker 
Hughes, conduite par son PDG, 
Lorenzo Simonelli, en vue de 
renforcer la coopération entre 
les deux parties, indique un 
communiqué du groupe public.
Lors de cette réunion, il a 
été question des moyens de 
consolider les relations de 

coopération bilatérale dans 
le domaine de la fabrication 
des équipements d’énergie et 
de rechercher de nouvelles 
opportunités à même de 
renforcer le partenariat futur 
avec la compagnie américaine 
Baker Hughes, lit-on dans le 
communiqué.
La réunion s’est déroulée en 
présence du PDG du groupe 
Sonelgaz, Mourad Adjal, ainsi 
que des cadres dirigeants des 
deux sociétés algériennes, selon 
la même source.

Tenue à Milan, la réunion 
intervient dans le cadre de la 
visite de travail effectuée par M. 
Hachichi en Italie.
Il convient de rappeler que la 
compagnie américaine est un 
partenaire de Sonatrach, dans 
les filiales ALGESCO et APAC, 
spécialisées dans la fabrication 
d’équipements industriels 
et de pièces de rechange 
pour la chaîne de valeur des 
hydrocarbures, de même qu’elle 
contribue à plusieurs projets de 
développement vitaux.

Le ministre des 
Travaux publics et des 
Infrastructures de base 

Lakhdar Rakhroukh a indiqué, 
jeudi à Oran, que le volume 
des investissements dans les 
infrastructures maritimes 
dépassera les 10 milliards de 
dollars en l’espace de dix ans.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de sa supervision de 
la mise en œuvre du premier 
tronçon de la route reliant le port 
d’Oran à l’autoroute Est-Ouest, 
s’étendant sur une distance de 
plus de 8 km, M. Rakhroukh 
a souligné que “le volume 
des investissements dans les 
infrastructures maritimes 
dépassera les 10 milliards de 
dollars d’ici dix ans”, ce qui 
a nécessité la création d’un 
groupe de travaux maritimes,  
pour mettre en œuvre ces projets 
qui auront un impact significatif 
sur l’économie nationale.
Pour rappel, le Conseil des 
participations de l’Etat, lors 
de sa 187ème session, dont les 
travaux ont été présidés par 
le Premier Ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a approuvé, lundi 
dernier, le projet de création d’un 
“Groupe de Travaux Maritimes 

- GTM “, pour mettre en œuvre 
les investissements, dont le 
lancement est prévu dans le 
domaine du développement des 
installations et infrastructures 
maritimes.
Ce groupe, qui s’inscrit dans 
le cadre de la concrétisation 
de la vision stratégique du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
relative au renforcement 
des capacités nationales de 
réalisation et d’ingénierie dans 
divers domaines, sera un outil 
efficace pour la mise en œuvre 
des investissements prévus 
lancés dans le domaine du 
développement des installations 
et des infrastructures maritimes, 
qui accompagnera la dynamique 
prévalant dans l’économie 

nationale, notamment dans son 
aspect lié à la promotion des 
exportations hors hydrocarbures, 
selon un communiqué publié par 
les services du Premier ministre 
à l’issue de cette séance.
Concernant les travaux 
ferroviaires, M. Rakhroukh a 
souligné que “ 6.000 km de 
réseau ferroviaire a été réalisé au 
niveau national et nous aspirons 
atteindre 15.000 km dans le 
cadre de l’approche économique 
du Président de la République et 
en exécution de ses orientations 
visant la restructuration et le 
développement du secteur public 
dans le domaine de l’étude et de 
réalisation des infrastructures 
ferroviaires”.
Le ministre a ajouté que “compte 
tenu de l’ampleur des grands 

projets structurants décidés 
par Monsieur le Président 
pour le raccordement du 
réseau ferroviaire national sur 
l’ensemble du territoire national, 
il a été décidé, fin juillet dernier, 
la création du groupe public de 
construction ferroviaire GPCF”.
Ce groupe public, spécialisé dans 
l’ingénierie et la construction 
dans le domaine ferroviaire, 
lui permettra d’entreprendre de 
grands projets structurants dans 
le cadre du raccordement au 
réseau ferroviaire national sur 
l’ensemble du territoire national, 
à travers son intensification et 
son expansion, qui nécessitent 
une mobilisation globale des 
capacités et moyens, notamment 
d’ingénierie, des entreprises 
publiques spécialisées dans 
le même domaine, selon le 
ministère des Travaux publics et 
des Infrastructures de base.
Ce groupe permettra, en 
outre, de renforcer la place 
des entreprises nationales sur 
le plan national, à travers la 
concrétisation du programme 
de développement du réseau 
ferroviaire et aussi sur le plan 
territorial en augmentant ses 
capacités opérationnelles et la 

concurrence devant les sociétés 
mondiales, lui permettant 
l’accès aux projets en dehors du 
pays, a-t-on ajouté.
Par ailleurs, M. Rakhroukh a 
souligné que son département 
ministériel aspire, à l’avenir, 
à relier toutes les mines 
actuellement en phase d’étude 
au réseau ferroviaire, à l’instar 
du projet de raccordement 
de Ghara Djebilet au réseau 
ferroviaire, qui est en cours de 
réalisation à un stade avancé, “ 
avec des délais réduits pour être 
livré d’ici fin 2025”.
A l’occasion de sa visite dans 
la wilaya d’Oran, le ministre 
a également supervisé la pose 
de la première pierre pour la 
réalisation d’une trémie au 
niveau du périphérique de la 
“pépinière”, dans la commune 
de Bir El Djir, où il a souligné 
la nécessité de réduire les délais 
à moins de dix mois, le projet 
étant livré au plus tard fin mai 
ou début juin 2025.
Le projet comprend la 
construction d’une voie express 
sur une distance de 600 mètres, 
dont 70 mètres en souterrain, 
pour un coût financier estimé à 
1,7 milliard de dinars.



En marge d’une visite d’Inspection de plusieurs réalisations,
 le wali Abdelkader Djellaoui procède à la réouverture 

de la placette ‘’Tariq Ibn Ziyad’’

ANNABA / CHETAIBI

L’ADE intervient pour 
réparer des fuites d’eau 

potable 

ANNABA / COLLECTE DES EMBALLAGES EN CARTON

Lancement d’une caravane de sensibilisation des commerçants

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui,  a , 
hier, une autre  sortie sur 

terrain au sein de la commune 
d’ Annaba-ville  en vue de 
donner un coup d’accélérateur 
à des projets en souffrance et 
inspecter d’autres. Le wali a 
sillonné les quatre coins de  de 
la commune.
La première étape au niveau de 
la commune d’Annaba, a été 
réservée à l’inspection du projet 
de construction d'une route 
pour rompre l'isolement de la 
zone d'Ain Kherba à Sidi Aissa 
d’une distance de 1.250 mètres 
de long. Par la suite, le wali  a 
inspecté un  nouveau projet 
d'aménagement du quartier 
Patrice Lumumba concernant 
des travaux de réhabilitation et 
de réaménagement. 
Le wali d’Annaba, accompagné 
du chef de daïra et autres 
responsables de l’exécutif, a 
également à inspecté le projet 
de lancement des travaux de 
réhabilitation de 14 carrefours 
et préparation de ceux-ci avec 

des trois feux intelligents au 
niveau du carrefour de la gare. 
Cette sortie  a été l'occasion 
d'écouter les habitants de la 
localité, qui lui ont fait part de 
leurs  préoccupations liées à 
l'amélioration du cadre urbain. 
D’autres projets d'aménagement 
inhérents  au boulevard de 
l’Afrique, ainsi que l’artère 
principale de la Plaine Ouest, 
ont fait l’objet d’une visite 
et inspection, d’où ont été 
émises des orientations portant 
sur l'amélioration de l’aspect 

esthétique et le développement 
urbain de la région, insistant 
sur la  nécessité d'achever les 
travaux dans les meilleurs délais. 
Le wali s’est rendu à la place 
publique ‘’Tariq Ibn Ziyad’’, 
procédant à sa réouverture, 
après avoir subi des travaux 
de restauration, d'entretien à 
l'instar de plusieurs placette 
publiques. Le wali a eu droit à 
une  présentation du projet des 
travaux de l’achèvement du 
jet d’ eau prévu au niveau du 
carrefour de la gare, avec les 

mêmes normes standards  qui 
seront complétés par une touche 
moderne.
En fin de sa visite, le wali a 
rencontré  la société civile 
et le comité de la ville de la 
commune d'Annaba au niveau 
du théâtre régional,  où il a été 
remarqué une forte présence des 
associations, 
Cette rencontre a débuté par 
une présentation par le chef 
daira, de   toutes les opérations 
enregistrées au profit de ladite 
commune dans tous les secteurs  

stratégiques ayant un impact 
direct sur la vie du citoyen, 
atteignant 249 opérations, 
ceci dans le cadre du plan de 
développement communal et 
des divers plans étatiques et 
sectoriels, financés par diverses 
sources. Dans le cadre d’un 
échange de discussions, le 
wali a pris connaissance des 
préoccupations et suggestions 
qui lui ont été ensuite présentées 
par les associations et militants 
de la société civile présents.

Des fuites d'eau potable 
ont été enregistrées au 
niveau de la commune 

de Chétaibi.  Après examen 
auprès des services concernés, 
les mesures nécessaires ont été 
prises et les précisions suivantes 
ont été apportées.
 En effet, l'équipe technique de 
l'ADE est intervenue,  avec la 

contribution des équipements  
de l’APC, en vue de procéder 
à la réparation d’une fuite 
importante dans un canal d'un 
diamètre de 200 mm à la cité 
‘’Ainani’’ le 6 août 2024. Elle a 
été considérée comme un point 
noir.  Grâce à cette réparation, 
environ 200 mètres cubes d'eau 
ont été récupérés par jour.

C’est par une initiative 
louable visant à 
préserver notre 

environnement et à garder une 
ville propre, que la wilaya 
d'Annaba a lancé, hier, une 
caravane de sensibilisation sur la 
gestion des déchets en carton au 
profit des commerçants au niveau 
de plusieurs communes de la 
wilaya. En effet, cette caravane 
a vu la participation active de 
la direction du commerce ainsi 
que celle de l’environnement, 
des services du centre de gestion 

des déchets et d’enfouissement 
techniques, mobilisées dans 
cette optique pour sensibiliser les 
commerçants  sur l’importance 
du respect des règles de collecte 
des emballages en carton dont 
les horaires de ramassage des 
déchets. La campagne a été 
conçue pour relever le niveau 
de conscience et encourager 
les commerçants à adopter 
des pratiques respectueuses de 
l’environnement en matière de 
gestion des déchets, notamment 
en ce qui concerne les emballages 
de produits. Les déchets 
d’emballage, tels que les cartons, 

constitue une part importante des 
déchets générés au quotidien, 
et leur mauvaise gestion peut 
engendrer  des répercussions 
néfastes sur l’environnement, la 
santé publique et la durabilité des 
ressources naturelles.
Ainsi, des équipes de 
sensibilisation organiseront une 
tournée au niveau de plusieurs  
commerçants de différents 
secteurs pour les informer sur 
les conséquences de la pollution 
par la présence des déchets 
d’emballage et les encourager 
à adopter des pratiques plus 
responsables.

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Imen.B
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Saisie de 3600 psychotropes  
à Annaba et arrestation de deux 

individus

ANNABA / ASSAINISSEMENT

Vaste opération 
de nettoyage à Berrahal

ANNABA / PRÉSERVATION DES FORÊTS

Saisie et destruction 
de 106 pneus usés entreposés 

anarchiquement 

ANNABA / ASSOCIATION GREEN BIKE

Vaste campagne de nettoiement
 et d’embellissement au ‘’Cap de Garde’’ 

Un réseau criminel organisé, 
spécialisé dans le trafic de drogue, 
a été démantelé au courant de 

la semaine dernière et une saisie d’une 
quantité de 3600 psychotropes  a été 
opérée par les éléments de la brigade 
de lutte contre le trafic de drogue, a 
indiqué, un communiqué de la cellule de 
communication de la Sûreté de la wilaya 
d’Annaba. Cette affaire menée par les 
éléments de la brigade de lutte contre 
le trafic de drogue est intervenue après 
l’exploitation d’une information signalant 
un trafic de drogue hallucinogène dans 

la ville d’Annaba. Les investigations ont 
abouti à l’arrestation de deux individus 
âgés de 32 ans et 49 ans. Les mis en 
cause ont été déférés devant les instances 
judiciaires et placés sous mandat de dépôt. 
Cette arrestation et la saisie significative 
de la drogue démontrent l’efficacité 
des opérations de lutte contre le trafic 
de drogue dans la région d’Annaba. 
Les autorités demeurent vigilantes et 
sont déterminées à éradiquer ce fléau, 
dans le but de protéger la société des 
conséquences dévastatrices du commerce 
illicite de drogues et de substances 
psychotropes.

L’été avec ses vagues
de chaleurs et les 
problèmes d’hygiène 

et de santé publique qu’il pose 
n’a pas empêché les autorités 
communales de lancer une 
vaste opération de nettoyage de 
l’environnement, initiée,  hier, 
par la daïra de Berrahal. En effet, 
une opération de nettoyage a été 
lancée par les services de l’APC, 
qui a ciblé  toutes les places 
publiques, les espaces verts  
et  les abords immeubles. Les 

citoyens, la société civile et les 
associations sont aussi appelés 
à participer à cette campagne 
qui les touche directement dans 
leur vie de tous les jours. Un 
appel a été lancé en direction 
des habitants à l’effet d’éviter 
de sortir leurs poubelles en-
dehors des heures de passage 
des camions et, surtout, de ne 
pas jeter leurs ordures n’importe 
où et n’importe comment. Cette 
campagne ne devrait prendre fin 
qu’avec l’éradication de tous les 
points noirs recensés à travers la 
localité.

Dans le cadre de la protection des 
forêts et des ressources forestières 
contre les feux de forêts, il a été 

procédé à la saisie de prés de 106 pneus 
usés, abandonnés anarchiquement au 
niveau de la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda. En effet, après des 
informations recueillies par les services 
concernés, les services de la préservation 
des forêts de la wilaya en collaboration 
avec la gendarmerie nationale et la BRI 
de Draa Erich sont  intervenus afin de 
saisir la quantité de pneus usés,  et qui 

présentaient un risque majeur en termes 
de sécurité environnementale, notamment 
en ce qui concerne les incendies de forêt. 
Les pneus peuvent, en effet, servir de 
combustibles dangereux en cas de départ 
de feu, accentuant ainsi la propagation des 
incendies. Les pneus récupérés ont été 
détruits au niveau du service du centre de 
gestions des déchets et d’enfouissement 
technique. Cette action s’inscrit dans une 
démarche préventive globale visant à 
réduire les risques d’incendie, à assurer 
la sécurité des écosystèmes forestiers et à 
protéger la biodiversité locale.

Sur initiative de l’association 
de « Green Bike » et des 
bénévoles, une campagne 

de nettoyage a été organisée, 
avant-hier, au niveau de l’espace 
de repos du ‘’Cap de garde’’  
lequel se trouvait dans un piteux 
état. En effet, les membres 
de l’association ont lancé une 
initiative innovante, celle de 
recourir à la « la Trottinette 
Verte », visant à promouvoir 
la culture de la propreté. Les 
volontaires ont procédé au 
nettoyage de cet espace pollué à 
l’aide de trottinettes électriques. 
Outre les déchets ménagers 
et autres détritus hétéroclites, 
des centaines de bouteilles en 
plastique ou des canettes en 
métaux ont été collectées à 
proximité des rochers qui se 
trouvent dans les hauteurs du 
‘’Cap de garde’’. Cette action 
qui se poursuit a atteint un taux 
de ramassage d’au moins vingt 
sacs  de déchets. La trottinette 
électrique est connue pour 
sa facilité de déplacement 
et sa capacité à couvrir de 
grandes distances sans bruit, un 
accessoire idéal pour réaliser 

ce type de tâches. En effet, 
l’association espère que cette 
méthode moderne et silencieuse 
encouragera un plus grand 
nombre de personnes Cette 
initiative, vise à sensibiliser 
la population à s’impliquer 
par des actes de bénévolat à la 
préservation des espaces verts 
et des endroits publics de sorte 
à protéger l’environnement. Il 
est impératif, que les habitants 
et même les visiteurs durant 
la période estivale fassent 
preuve de plus de civisme et se 

donnent la peine de jeter leurs 
déchets dans les bacs mis à leur 
disposition. Un endroit  demeuré 
à l’état vierge mais très convoité 
par les annabis à la recherche de 
lieux d’évasion et fréquenté par 
de nombreux visiteurs venus de 
toutes les localités de l’est du 
pays. Cependant, de nombreux 
visiteurs, téméraires, défient la 
peur dans l’espoir de passer des 
moments de repos et de détente. 
L’appel de la nature est tellement 
fort que les gens ne se soucient 
guère de l’état des lieux.

Imen.B
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EL  TARF / SÛRETÉ DE WILAYA          

La police sensibilise sur les dangers des accidents de la route

Les forces de sécurité 
de la wilaya d’El Tarf  
ont récemment mené 

une sortie de terrain visant à 
sensibiliser les citoyens aux 
dangers des accidents de la route. 
Cette initiative, qui s’inscrit 
dans le cadre d’une campagne 

de prévention routière, a pour 
objectif de réduire le nombre 
d’accidents et de promouvoir 
une conduite responsable parmi 
les usagers de la route.
Lors de cette sortie, les policiers  
ont interagi directement avec les 
automobilistes et les piétons, en 
leur distribuant des brochures 

explicatives et en leur donnant 
des conseils pratiques sur la 
manière de prévenir les accidents. 
Les échanges de discussions 
ont porté sur divers sujets, tels 
que le respect de limitation de 
vitesse, l’importance du port 
de la ceinture de sécurité, les 
dangers de l’usage du téléphone 

portable au volant, et les effets 
dévastateurs de la conduite en 
état d’ivresse.
Les citoyens ont accueilli 
favorablement cette initiative, 
reconnaissant l’importance 
d’être bien informés sur les 
risques associés à la circulation 
routière. 

Sihem Ferdjallah 

ANNABA / EL BOUNI        

L’opération de grande envergure de démoustication et de 
pulvérisation d’insecticides se poursuit

La campagne de 
démoustication 
entamée récemment 

se poursuit sans relâche par 

les services d’hygiène et 

de l’environnement de la 

commune d’El Bouni sous les 

directives du P/APC de ladite 

commune au niveau du siège 
de la daira ainsi que la cité 
‘’850 logements’’ au centre 
de la commune, nécessitant la 
mobilisation de tous les moyens 
humains et matériels pour le 
succès de cette opération. Pour 
ce faire, les équipes relevant 
du service d’hygiène et de 
l’environnement de l’APC ont 

sillonné, de jour comme de 
nuit les différents sites ciblés 
pour éradiquer, à l’aide de 
pulvérisateurs d’insecticides, 
les moustiques et autres insectes 
qui prolifèrent surtout en cette 
période chaude.  Le problème 
résulte des vides sanitaires des 
bâtiments, dont la plupart sont 
obstrués aujourd’hui infestées 

de rongeurs et d’insectes 
nuisibles pour la santé des 
riverains. Le but prioritaire 
est de détruire tous les gîtes 
larvaires dans les zones 
humides, les eaux stagnantes, 
les caves inondées, les oueds, 
les bouches d’égouts, etc. Cette 
opération a été accueillie avec 
satisfaction par les résidents. 

ANNABA / TRANSPORT :         

Le manque de moyens de transport exaspère les 
habitants  de Seraidi

Les habitants de la 
commune de Seraidi,  
surtout pour ceux qui 

travaillent au centre-ville,  se 
plaignent du manque de moyens 
de transport reliant leur  localité   
au centre-ville d’Annaba. A cet 
effet, ces derniers demandent 
des lignes supplémentaires   des 

fourgons. Selon les habitants 
rencontrés sur les lieux, cette 
localité   est mal desservie : 
«Les quelques fourgons    qui 
sont  opérationnels reliant ces 
localités restent insuffisants», 
nous explique un riverain. Et 
d’ajouter : «  nous endurons 
un véritable calvaire, surtout 
pour les gens qui travaillent 
au centre-ville et demain 

pour les étudiants qui doivent 
se rendre à l’université. 
Malgré les plusieurs 
tentatives de solutionner cette 
problématique, le problème du 
transport  persiste. Comme hier, 
par exemple aucun moyen de 
transport n’était disponible.
“Aujourd’hui, notre sort est 
entre les mains des clandestins 
qui nous imposent leur diktat 

en matière de tarifs. Ils 
appliquent des tarifs exorbitant 
sans parler de la mauvaise 
prestation de service”, ajoutera 
notre interlocuteur. Dans les 
fourgons, les usagers sont 
entassés comme de la sardines  
et ce qui engendre des fois 
des altercations entre femmes 
et homme.  A vrai dire,  les 
transporteurs   privés  ne 

pensent qu’à s’enrichir au 
détriment de la dignité et du 
respect des usagers. Aussi, ces 
transporteurs privés terminent 
leur travail  tôt, ce qui n’arrange 
pas  les citoyens qui quittent 
tard leurs lieux de travail, 
exposés à des difficultés   pour 
rejoindre leurs domiciles  en 
ayant recours à des fraudeur”, 
renchérit un habitant . 

Imen.B

Sihem Ferdjallah

ANNABA :         

Victimes de noyade …La protection civile poursuit ses 
campagnes de sensibilisation

Plusieurs plages ne 
remplissant pas les 
conditions ont été 

interdites de baignade, 

notamment les plages rocheuses 

non surveillées, devenues 

récemment une destination 

préférée des jeunes, et même 

de certaines familles. Il y a 
ceux qui passent les nuits d’été 
sur ces plages non gardées, où 
des amis se rassemblent sous 
une même tente pour rompre 
la monotonie et fuir la forte 
intensité d’humidité. 
La direction de la protection 
civile a averti les vacanciers 
de ne pas s’y baigner en 

raison du danger qu’elles 
représentent pour leur sécurité. 
Les services de la protection 
civile ont enregistré plusieurs 
interventions pour secourir les 
noyés dans les plages autorisées 
à la baignade. Le nombre de 
morts par noyade à Annaba a 
augmenté depuis le début de 
la saison estivale.  A la fin du 

mois de juin dernier, il a été 
annoncé six (6) cas de noyade. 
Dernièrement un adolescent 
de 16 ans a été repêché par les 
pompiers mais sans vie.  Les 
services de sécurité ont mis en 
place un plan pour surveiller 
toutes les plages rocheuses et 
empêcher les vacanciers de se 
diriger vers ces points noirs.

En termes d’effectifs, la 
protection civile d’Annaba 
a mobilisé pendant la saison 
estivale plus de  125 agents 
de la protection civile, plus de 
300 surveillants temporaires 
de plage et 15 plongeurs, 
augmentant ainsi le nombre 
de gardes de plage pour mieux 
protéger les vacanciers. 

Sihem Ferdjallah

ANNABA :

La DASS et l’association ‘’Ness El Khir’’ de Berrahal 
organise une sortie au profit des personnes âgées

Dans le cadre de la 
mise en œuvre des 
programmes d’été de 

plaisance de l’année 2024, la 

Direction de l’action sociale 

et de la solidarité (DASS) 

d’Annaba, en collaboration avec 
l’association ‘’Ness El Khir’’ 
de la commune de Berrahal a 
organisé, avant hier, une sortie 
en mer à la plage de Chetaibi et 
ce au profit des personnes âgées 
résidant à la maison de vieillesse  
d’Annaba. En effet, cette 

sortie a vibré, l’espace d’une 
journée, au rythme des rires de 
dizaines de personnes âgées, 
venus pour vivre des moments 
particulièrement inoubliables 
pour eux au bord de la plage. 
Les personnes âgées  hommes 
et femmes ont pris part, durant 

toute la journée, à cette excursion 
marquée par une sortie en mer au 
grand bonheur des familles qui 
ont profité tout au long de cette 
journée.  Les organisateurs et 
les bénévoles ont été nombreux 
à choisir d’adhérer à cette 
opération en tant que bénévoles 

pour se consacrer à cette 
œuvre de bienfaisance en cette 
occasion, tout acte de solidarité et 
d’entraide est synonyme d’œuvre 
de bienfaisance, les personnes 
âgées ont été heureuses d’avoir 
la DASS et les membres de 
l’association auprès d’eux.

Imen.B



Au Venezuela, Nicolas Maduro rejette toute 
« négociation » avec l’opposition

Susan Wojcicki, ancienne directrice de YouTube et personnalité-clé 
du succès de Google, est morte à l’âge de 56 ans

Maria Corina Machado, la 
leader de la Plate-forme 
unitaire, avait déclaré 

qu’elle offrirait des « garanties » 
au président Nicolas Maduro s’il 
quittait volontairement le pouvoir 
après sa réélection contestée, selon 
le monde fr.
Le président vénézuélien, Nicolas 
Maduro, dont la réélection est 
contestée, a rejeté vendredi 9 août 
toute « négociation » avec la cheffe 
de l’opposition, Maria Corina 
Machado, estimant qu’elle devait 
répondre « des crimes commis ».
« En ce qui concerne la négociation, 
je pense que la seule personne qui doit 
négocier avec [Mme] Machado dans 
ce pays est le procureur général », a 
lancé M. Maduro à des journalistes 
au terme de sa convocation devant 
la Cour suprême, qu’il a saisie pour 
faire valider sa victoire à l’élection 
du 28 juillet. « Qu’elle se rende à la 
justice et réponde des crimes qu’elle 

a commis », a-t-il ajouté.
Plus tôt dans la journée, Maria 
Corina Machado, leader de la Plate-
forme unitaire, avait affirmé dans un 
entretien à l’Agence France-Presse 
(AFP) qu’elle offrirait « des garanties 
et sauf-conduits » au président 
Maduro s’il quittait volontairement 
le pouvoir. Mme Machado avait 
également souligné que les « forces 
internationales sont conjointement 

responsables de ce qui se passe 
au Venezuela », appelant à plus 
d’implication de la communauté 
internationale.
« Maduro a complètement, 
absolument perdu sa légitimité, 
avait-elle asséné. « Tous les 
Vénézuéliens et le monde entier 
savent qu’Edmundo Gonzalez 
Urrutia [le candidat de l’opposition] 
a gagné haut la main[l’élection 

présidentielle] et que Maduro a 
l’intention d’imposer la plus grande 
fraude de l’histoire de ce pays. Mais 
il n’y parviendra pas. »
« Piratage informatique »
« Nous sommes la majorité, nous 
sommes la joie et nous continuerons 
à gouverner ce pays dans la paix et 
la démocratie », a assuré Nicolas 
Maduro. Avec l’audition du président 
sortant, le Tribunal suprême de 
justice (TSJ) a terminé d’entendre 
les candidats et responsables 
politiques qu’il avait convoqués. Sa 
présidente, Caryslia Rodriguez, avait 
dit lundi que la cour avait « quinze 
jours prolongeables pour donner 
sa décision ». « Ce que dira le TSJ 
sera la loi de la République, ce sera 
une sentence sacrée », a estimé M. 
Maduro.
Edmundo Gonzalez Urrutia, 
convoqué mercredi, ne s’est pas 
rendu au tribunal, disant sur X 
risquer, en y allant, sa « liberté mais 

aussi, plus important : la volonté du 
peuple » exprimée lors du scrutin 
du 28 juillet. Le Conseil national 
électoral (CNE) avait ratifié le 2 
août la victoire de M. Maduro avec 
52 % des voix, sans rendre public 
le décompte exact des voix et les 
procès-verbaux des bureaux de 
vote, assurant avoir été victime d’un 
piratage informatique.
Selon l’opposition, qui a publié les 
procès-verbaux obtenus grâce à 
ses scrutateurs – dont la validité est 
rejetée par M. Maduro – Edmundo 
Gonzalez Urrutia, qui avait remplacé 
au pied levé Maria Corina Machado, 
déclarée inéligible, a remporté le 
scrutin du 28 juillet avec 67 % des 
voix. L’opposition ainsi que de 
nombreux observateurs estiment 
que le piratage avancé par le CNE 
est une invention du gouvernement 
pour ne pas publier les documents 
électoraux.

Personnalité discrète, au 
parcours atypique pour 
la Silicon Valley, Suzan 

Wojcicki a longtemps été l’une des 
rares femmes à occuper un poste 
de direction chez Google. Elle 
est considérée comme l’une des 
personnes qui a permis le succès 
planétaire de l’entreprise, selon le 
monde fr.
Susan Wojcicki, ancienne directrice 
de YouTube et personnalité-clé du 
succès de Google, est morte des 
suites d’un cancer à l’âge de 56 ans, 
a annoncé Sundar Pichai, le PDG du 
groupe Alphabet (Google, YouTube). 
Mme Wojciki faisait partie des tout 
premiers employés de Google, et 
est largement considérée comme 
l’une des personnes qui ont permis 
au moteur de recherche de devenir 
l’une des principales entreprises 

mondiales.
Elle avait rejoint Google presque par 
hasard. Alors qu’elle était employée 
chez Intel, elle avait accepté de louer 
son garage à deux étudiants qui 
cherchaient un local pour développer 
l’entreprise qu’ils venaient de 
créer : Sergey Brin et Larry Page, 
qui avaient déjà un prototype 
fonctionnel de ce qui deviendra le 
moteur de recherche le plus utilisé 
dans le monde. Fascinée par le 
projet, elle démissionne et rejoint 
l’équipe embryonnaire, dans laquelle 
elle est devenue immédiatement 
incontournable.
Femme d’affaires à la réputation 
d’âpre négociatrice, nommée 
directrice marketing, elle est 
notamment chargée de développer 
le modèle économique de Google, et 
donc de son activité publicitaire. Elle 

lance Google Adsense, supervise 
l’avènement des publicités ciblées 
et le rachat important de l’entreprise 
publicitaire DoubleClick, en 2007, 
avant de s’intéresser à l’image. 
Après avoir participé au lancement 
de Google Images et dirigé Google 
Vidéos, elle prend la direction de 
YouTube en 2014.
Près de dix ans à la tête de YouTube
Personnalité discrète, au parcours 
atypique pour la Silicon Valley – 
cette fille d’universitaires a étudié 
l’histoire et la littérature à Harvard, 
avant de s’intéresser à l’informatique 
– Suzan Wojcicki était longtemps 
l’une des rares femmes à occuper 
un poste de direction chez Google 
et dans la Silicon Valley. Elle est 
largement considérée, aux côtés des 
deux fondateurs, comme l’une des 
personnes qui a permis le succès 

planétaire de l’entreprise. En 2017, 
Time la décrivait comme « la femme 
la plus puissante d’Internet».
Elle avait dirigé la plate-forme de 
vidéos jusqu’en 2023, lorsqu’elle 
avait annoncé quitter l’entreprise 
pour raisons personnelles. Elle 
y avait notamment orienté la 
stratégie de YouTube vers son 

application mobile, tout en faisant 
face à de multiples polémiques sur 
la modération des contenus ou la 
protection des mineurs – c’est sous 
la direction de cette mère de cinq 
enfants que YouTube lancera son 
application YouTube Kids, destinée 
aux plus jeunes.

Les foyers concernent trois 
départements distincts : le 
Nord, l’Aisne et les Ardennes. 

Le ministère de l’agriculture dit 
disposer de 4,6 millions de doses de 
vaccin, selon le monde fr.
Un troisième foyer de fièvre 
catarrhale ovine (FCO) de sérotype 
3, pouvant être mortelle pour 
les moutons, a été découvert en 
France, a fait savoir le ministère de 
l’agriculture, vendredi 9 août. Un 
premier foyer avait été découvert 
lundi à Marpent (Nord), à quelques 
kilomètres de la Belgique, où la 
maladie était déjà présente. Deux 
nouveaux foyers, dans l’Aisne et 
les Ardennes, ont été confirmés 
vendredi.
De quoi motiver le gouvernement 

à accélérer la campagne de 
vaccination : elle débutera lundi 12 
août, deux jours plus tôt que prévu, 
a annoncé vendredi le ministère de 
l’agriculture dans un communiqué. 
En tout, 6,4 millions de doses de 

vaccin, dont 1,1 million pour les 
ovins et 5,3 millions pour les bovins, 
seront ainsi gratuitement fournies 
par l’Etat aux éleveurs des Hauts-
de-France, de Normandie, d’Ile-de-
France, du Grand-Est, du Centre-Val 

de Loire et de Bourgogne-Franche-
Comté, a précisé le ministère.
La FCO, également dite « maladie 
de la langue bleue », affecte 
principalement les ovins, les bovins 
et plus rarement les cervidés. Elle 
n’est pas transmissible à l’homme. 
Les symptômes incluent la fièvre, 
des troubles respiratoires, une 
langue pendante ou encore la perte 
des petits en gestation.
Elle passe d’animal en animal par 
l’intermédiaire d’insectes piqueurs, 
des moucherons culicoïdes. Elle 
affaiblit les animaux, provoque 
des pertes économiques et perturbe 
les échanges internationaux. 
Contrairement à la grippe aviaire, sa 
détection n’entraîne pas l’euthanasie 
des animaux.

Pas de résistance au sérotype 3
Vingt-deux « suspicions » avaient été 
recensées jeudi dans le département 
du Nord. La FCO est déjà présente 
en France, avec les sérotypes 4 (en 
Corse) et 8 (en France continentale), 
mais les cheptels français n’ont 
développé aucune résistance au 
sérotype 3, auquel ils n’ont jamais 
été confrontés.
L’épizootie de FCO de sérotype 3 a 
débuté aux Pays-Bas en septembre 
2023. Le virus a ensuite gagné en 
quelques semaines la Belgique, 
l’Allemagne et le Royaume-Uni. En 
Belgique et aux Pays-Bas, le nombre 
de foyers a augmenté très fortement 
ces derniers jours – 308 en Belgique 
selon l’Agence fédérale pour la 
sécurité de la chaîne alimentaire.
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Fièvre catarrhale ovine 
Un troisième foyer de sérotype 3 identifié, 

la campagne de vaccination avancée à lundi



A Gaza, une frappe israélienne sur une école abritant 
des déplacés tue plusieurs dizaines de personnes

La bataille autour de l’expulsion du président de la mosquée 
de Pessac se poursuit devant la justice administrative

Au Brésil, soixante et une personnes sont mortes 
dans le crash d’un avion près de Sao Paulo

Cette frappe menée à l’aube 
« a visé une école bondée, 
où se trouvaient des 

personnes déplacées, pendant la 
prière du matin », selon le Hamas. 
L’armée israélienne a dit avoir visé 
des installations utilisées pour « 
perpétrer des attentats terroristes », 
selon le monde fr.
Le Hamas a dénoncé, samedi 10 
août, « le massacre de l’école Al-
Tabi’een dans le centre de Gaza », 
dont le bilan reste incertain. Cette 
frappe menée à l’aube, qui « a visé 
une école bondée, où se trouvaient 
des personnes déplacées, pendant la 
prière du matin (…), représente une 
escalade dangereuse », a déclaré le 
Hamas dans un communiqué.
L’attaque a fait près de 80 morts 
selon les autorités médicales citées 
par l’agence Associated Press, 93 
morts, selon la défense civile de 
Gaza. L’agence de presse officielle 
palestinienne évoque, de son côté, 
plus de 100 morts et des dizaines 

de blessés. L’Agence France-Presse 
(AFP) n’a pas pu vérifier de manière 
indépendante le bilan publié par la 
défense civile.
Dans une série de messages postés 
sur X, l’armée israélienne a déclaré 
que « d’après les renseignements 
israéliens, une vingtaine de militants 
du Hamas et du Jihad islamique, 
parmi lesquels des commandants 
de haut rang, opéraient à partir 

de l’enceinte frappée à l’école 
Al-Tabi’een », ajoutant que « le 
complexe et la mosquée qui a 
été frappée à l’intérieur servaient 
d’installations militaires pour le 
Hamas et le Jihad islamique », 
utilisées pour « perpétrer des attentats 
terroristes ». L’armée israélienne a 
enfin dénoncé les chiffres annoncés 
par « le bureau d’information du 
gouvernement à Gaza qui fait 

office de bras de communication 
du Hamas », ajoutant qu’ils « sont 
exagérés et ne coïncident pas avec 
les informations disponibles dans 
l’armée israélienne».
Un membre du Hamas tué au 
Liban
Selon une information communiquée 
par une source sécuritaire libanaise 
à l’Agence France-Presse (AFP), 
un responsable du Hamas en poste 
dans le camp de réfugiés palestiniens 
d’Aïn El-Héloué a été tué, vendredi, 
par une frappe aérienne israélienne 
dans le sud du Liban.
« Une frappe a visé un responsable de 
la sécurité du mouvement Hamas du 
camp d’Aïn El-Héloué alors qu’il se 
trouvait à l’intérieur de son véhicule 
dans la ville de Sidon », proche d’un 
camp, le plus grand des douze camps 
officiels de réfugiés palestiniens 
au pays du Cèdre, a déclaré la 
source, qui a requis l’anonymat. Un 
correspondant de l’AFP a vu des 
secouristes sortir un corps carbonisé 

du véhicule, tandis que des soldats 
bouclaient la zone, une scène visible 
sur plusieurs vidéos diffusées par des 
comptes Telegram palestiniens.

L’agence de presse officielle 
libanaise National News Agency 
(NNA) a identifié l’homme tué 
comme étant un « commandant » du 
Hamas, Samer Al-Hajj, ajoutant que 
« deux civils ont été blessés » dans la 
frappe, qui, selon elle, a été effectuée 
par un « drone ennemi ».
Au cours des dix derniers mois, 
Israël a pris pour cible à plusieurs 
reprises des responsables du 
mouvement islamiste palestinien au 
Liban. Mais il s’agit de la première 
frappe de ce type à Sidon depuis 
que le Hezbollah, allié du Hamas, 
et l’Etat hébreu ont commencé à 
échanger des tirs transfrontaliers 
quasi quotidiennement à la suite 
de l’attaque du Hamas sur le sol 
israélien, le 7 octobre 2023.

Abdourahmane Ridouane 
avait été interpellé jeudi 
matin dans le cadre d’une 

procédure d’expulsion décidée par 
le ministère de l’intérieur, qui lui 
reproche notamment d’« inciter à la 
haine ou à la discrimination envers 
l’Etat d’Israël, les non-musulmans 
ou les juifs », selon le monde fr.
Interpellé jeudi matin chez lui à 
Pessac (Gironde), le président de 
la mosquée Al-Farouk était présent, 
vendredi après-midi 9 août, au 
tribunal administratif de Paris pour 
défendre le recours en référé déposé 
par son avocat contre son expulsion 
décidée par le ministre de l’intérieur, 
Gérald Darmanin. Soutenu par plus 

d’une vingtaine de fidèles venus de 
Gironde, Abdourahmane Ridouane, 
vêtu d’un pantalon et d’un qamis 
blancs, était entouré de policiers qui 
l’ont extrait du centre de rétention 
où il a été placé dans l’attente de son 
expulsion.
Le texte, que Le Monde a pu 
consulter, accuse le président de 
l’association Rassemblement des 
musulmans de Pessac, qui gère 
la mosquée Al-Farouk, présentée 
comme « d’obédience salafiste » − 
il préside aussi les associations Les 
Alliés de la Paix, un collectif de lutte 
contre le racisme et l’islamophobie, 
et Les Musulmans de Nouvelle-
Aquitaine −, « sous couvert de 

dénoncer les discriminations dont 
serait victime la communauté 
musulmane ou la persécution, 
par Israël et ses alliés, du peuple 
palestinien, d’inciter à la haine ou 
à la discrimination envers l’Etat, les 
non-musulmans ou les juifs ou au 
rejet des valeurs de la République ».
« Sous couvert d’un soutien 
apporté au peuple palestinien, M. 
Abdourahmane Ridouane participe 
à la diffusion de publications à 
teneur antisémite et haineuse à 
l’encontre d’Israël et des juifs, 
dont il estime qu’il n’est pas 
possible de les distinguer de cet 
Etat », ajoute l’arrêté, qui lui 
reproche en particulier d’avoir 

assimilé, après les massacres du 
7 octobre 2023, le Hamas à un « 
mouvement de résistance ». Enfin, 
l’arrêté ministériel lui reproche « 

ses nombreux propos et prises de 
position tendant à valoriser, sans 
aucune contextualisation, le djihad 
et à faire l’apologie du terrorisme »

L’appareil de la compagnie 
VoePass reliait Cascavel à 
Sao Paulo. Le président Lula 

a décrété trois jours de deuil national 
après le « tragique accident » dont les 
causes ne sont pas encore définies, 
selon le monde fr.
Un avion de la compagnie 
aérienne brésilienne VoePass 
s’est écrasé, vendredi 9 août, à 
environ 80 kilomètres au nord de 
Sao Paulo. Le transporteur aérien 
avait précédemment rapporté 
que soixante-deux personnes se 
trouvaient à bord de l’appareil avant 
d’actualiser leur nombre à soixante 
et un.
Dans un communiqué, la compagnie 
précise que l’avion, du constructeur 
franco-italien ATR, avait décollé 
de Cascavel, dans l’Etat brésilien 
de Parana et se rendait à l’aéroport 
international Guarulhos de Sao 
Paulo. Après une chute brutale, 
il s’est écrasé à 13 h 25 (18 h 25, 

heure de Paris) à Vinhedo. Tous les 
passagers sont morts, selon la mairie 
de Valinhos (76 000 habitants), 
commune voisine qui a participé aux 
opérations de secours.
Des images diffusées par les médias 
locaux ont montré l’appareil au 
moment de sa chute, à grande 
vitesse, en spirale, et d’autres une 
longue colonne de fumée s’élevant 
depuis le site de l’impact, un quartier 
où il n’y a pas eu de victimes parmi 
les habitants.
Pas « de conditions 
météorologiques adverses »
« Ça a été horrible, on a vu l’avion 
faire plusieurs tours sur lui-même 
et tomber, a raconté Edna Barbosa, 
une habitante de Vinhedo, sur la 
télévision brésilienne SBT. C’est 
Dieu qui nous a sauvés, parce qu’il 
s’en est fallu de peu que [l’avion] ne 
tombe sur ma maison. Je suis en état 
de choc, je n’arrête pas de trembler. » 
Un autre résident, Ricardo Rodrigues, 

a relaté sur la chaîne locale Band 
News avoir « vu beaucoup de corps 
par terre, beaucoup » sur les lieux de 
l’accident.
Une enquête a été ouverte par le Centre 
d’investigation et de prévention des 
accidents aéronautiques du Brésil 
(Cenipa) pour déterminer les causes 
de cette catastrophe qui sont encore 
inconnues. Le président brésilien, 
Luiz Inacio Lula da Silva, a décrété 
trois jours de deuil national après le « 
tragique accident ».
Selon l’Armée de l’air brésilienne 
(FAB), le vol « s’est déroulé de façon 
normale jusqu’à 13 h 20 ». Mais 
une minute après « l’appareil n’a 
pas répondu aux appels » de la tour 
de contrôle, et « il n’a pas non plus 
déclaré se trouver dans une situation 
d’urgence ni affronter des conditions 
météorologiques adverses ». « La 
perte de contact avec le radar a eu 
lieu à 13 h 22 », a précisé la FAB.
La boîte noire retrouvée

L’avion est de modèle ATR 72-500. 
Le constructeur, filiale d’Airbus et de 
l’italien Leonardo, a affirmé dans un 
communiqué que « les spécialistes 
ATR sont pleinement engagés pour 
soutenir l’enquête en cours ». La 
boîte noire a été retrouvée et devra 
être analysée.
La police militaire présente sur les 
lieux a fait savoir que l’incendie 
provoqué par la chute de l’avion 

avait été maîtrisé. Des équipes de 
pompiers, de la défense civile et 
de l’armée de l’air ont été aussi 
déployées.
La récupération des restes 
des victimes en vue de leur « 
identification » a commencé et « 
va se poursuivre tout au long de la 
nuit », a annoncé sur place devant la 
presse le gouverneur de l’Etat de Sao 
Paulo, Tarcisio de Freitas.
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Benrahma respire la joie

JO Paris 2024/Athlétisme :
Sedjati se contentera du bronze

Stade 5-Juillet :
Une autre galère en vue pour les clubs algérois

Son contrat avec West 
Ham racheté pour 14 
millions d’euros le mois 

passé, Saïd Benrahma qui 
désirait ardemment poursuivre 
l’aventure avec l’Olympique 
Lyonnais aspire à accomplir la 
meilleure saison depuis qu’il 
fréquente le haut niveau.
Des ambitions qui sont 
assez prévisibles vu la belle 
forme qu’il affiche durant les 
matchs amicaux disputés cette 
intersaison. Le sentant dans son 
élément à l’OL, dans l’entourage 
du club rhodanien on fonde 
beaucoup d’espoirs sur l’ancien 
attaquant de West Ham, mais 
ce qui est frappant chez ce 
dernier, il ne dissimule pas son 
bonheur d’être à l’OL. Dans tous 
les clichés sur la préparation 
des Gones, on constate qu’il 
est toujours souriant et c’est 
justement cette mine radieuse 
qu’il arbore que du côté lyonnais 

on est presque sûr que l’homme 
est bien dans sa peau. 

Il bonifie son jeu
Chaque fois que c’est le cas, 
il bonifie son jeu et enchante 
les foules avec des buts et des 
caviars qui sont d’ailleurs sa 
marque de fabrique. L’OL qui va 
participer à la Ligua Europa, pour 
son retour dans la compétition 
européenne (il a remporté en 
2023 l’UEFA Ligue Conférence 
avec West Ham, ndlr) va 
s’appuyer sur son expérience 
et talent pour faire le plus long 
chemin possible. Il faut dire que 
même en sélection nationale, 
on sent que désormais il nage 
dans le bonheur, lui qui a vécu 
pendant des années des moments 
pénibles en sélection nationale. 
On a remarqué qu’il s’est libéré 
ces derniers temps, son apport 
aux deux matchs du mois de 
juin dernier a été remarquable, 
plus particulièrement contre 

l’Ouganda, avec à la clé le 
but victorieux qu’il a marqué 
et permis à l’EN de rentrer à 
la maison avec une précieuse 
victoire mais, surtout, de se 
relancer pour la qualification à la 
Coupe du monde 2026.
Match de prestige à Londres

Pour son dernier match de 
préparation, l’Olympique 
Lyonnais se produira aujourd’hui 
sur la verte pelouse de l’Emirats 
Stadium face à Arsenal, un 
match qui se jouera sous les yeux 
de 60 000 spectateurs, une belle 
occasion pour Saïd Benrahma 
qui, pour son retour à Londres, 
tentera d’accomplir une grosse 
prestation, façon  de confirmer 
qu’il est bel et le bien le meilleur 
attaquant de l’OL. Cette affiche, 
qui sera retransmise en direct par 
Canal+ (coup d’envoi à 14H00 
heure algérienne), précède le 1er 
match en championnat contre le 
Stade Rennais.

Djamel Sedjati (25 ans) 
n’a pas pu tenir son rang. 
Auteur de la meilleure 

performance de l’année et favori 
pour la finale de 800m ce samedi 
au stade de France, l’Algérien 
a failli dans sa quête d’or des 
Jeux Olympiques Paris 2024 (26 
juillet – 11 août). Il a terminé 3e 
de la course en 1:41.50 derrière 
le Kenyan Wanyonyi Emmanuel 
(1:41.19) et le Canadien Marco 
Arop (1:41.20) dans l’une 
des finales les plus rapides de 
l’histoire. Et il peut avoir des 
regrets.
Très relâché et plein de maîtrise 
lors des deux tours qui ont 
précédé la finale, Sedjati a mis 
la gomme pour la course ultime. 
Mais cela n’a pas suffi pour 
que Vice-champion du monde 

à Eugène (Etats-Unis) en 2022 
aille chercher le titre olympique 
dans une course très rapide.
Pour leur part, Wanyonyi 
Emmanuel (Kenya) et Marco 
Arop (Canada) n’ont pas hésiter 
à mener le peloton de course en 
tenant très tôt la corde. Un peu 
décroché après le 400 mètres, 
Sedjati n’a pas eu assez de 
temps pour prendre l’extérieur 
sur la dernière ligne droite. 
C’était trop tard pour réaliser 
la remontada et rattraper deux 
hommes qui ont couru en moins 
de 1:42. Pour l’anecdote, jamais 
une finale n’a vu les quatre 
premiers passer sous cette barre. 
C’est pour dire que cette course 
était peut-être un peu trop rapide 
pour l’enfant de Tiaret.

Le tournoi zonal qualificatif 
à la CL féminine de la 
CAF n’aura finalement 

pas lieu au stade du 5-Juillet, 
à cause de l’état dégradé de la 
pelouse du terrain principal du 
complexe olympique.
C’est la ville de Blida et son 
célèbre stade Mustapha-Tchaker 
qui a été choisi pour sauver la 
mise, un choix auquel les gens 
de la CAF n’ont pas adhéré dès 
le début, avant de l’accepter 
après les garanties données par 
les autorités locales de la ville. 
L’inaptitude de la pelouse du 
5-Juillet a donc causé des tracas 
pour les responsables locaux 
du tournoi, il faut dire qu’ils 
misaient sur le vieux stade de 
la capitale, mais au final, ils 

ont été déçus et au même temps 
choqués par l’état d’abandon 
dans lequel se trouve la pauvre 
pelouse de l’enceinte. D’ailleurs, 
jusqu’au jour d’aujourd’hui, les 
jardiniers et autres ouvriers du 
stade sont encore hors service, 
partis en vacances, alors que 
le championnat d’Algérie va 
démarrer dans un peu plus d’un 
mois et au moment aussi que 

les représentants algériens en 
Coupes africaines ont besoin 
de cette infrastructure pour y 
accueillir leurs adversaires en 
cas de qualification. Le constat 
est donc fait, un gazon détérioré 
qui nécessite une opération 
de renouvellement, mais le 
problème c’est que cette dernière 
nécessite au moins 2 autres mois, 
car il y sera question de scalper 

le gazon, avant de semer un 
nouveau gazon, il doit bénéficier 
d’une attention particulière 
pendant plus d’un mois et demi, 
à partir de la date du début, un 
petit calcul nous permet de 
comprendre que ce stade ne sera 
pas opérationnel avant octobre 
au minimum, cela met en 
difficulté plusieurs de nos clubs, 
notamment ceux qui joueront la 
Coupe d’Afrique cette année. 
On parle notamment de l’USMA 
qui sera le plus grand perdant 
de l’équation, étant donné que 
sa direction comptait réserver le 
stade pour y jouer, et les matches 
du championnat et ceux de la 
Confédération. Quant au MCA, 
qui ne semble pas pressé de faire 
ses débuts à Douera, il voudrait 

lui aussi lancer sa saison dans ce 
stade, mais faute de disponibilité, 
il est obligé de se rabattre sur le 
stade Nelson-Mandela, qui sera 
ultra sollicité par de nombreux 
clubs, en attendant une éventuelle 
homologation du stade Tchaker 
et la fin des travaux qui y sont 
engagés.
Alger sans stade gazonné est en 
train de devenir une habitude en 
début de saison. La LFP, la FAF 
et les clubs vont encore galérer, 
les autorités doivent trouver une 
solution définitive à ce souci qui 
pénalise nos clubs et le grand 
public, contraint à chaque fois de 
s’éloigner ou aller dans des petits 
stades de banlieue pour assister 
aux matches de leurs équipes 
préférées.
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FC Barcelone :
Thiago Alcantara met déjà tout le monde d’accord

Community Shield :
Manchester City remporte le trophée aux tirs au but 

contre Manchester United

Manchester United boucle deux arrivées pour 70 M€

Arrivé cet été au FC 
Barcelone après avoir 
mis un terme à sa 

carrière, Thiago Alcantara (33 
ans) a ainsi pu renforcer le staff 
technique d’Hans-Dieter Flick. 
Une reconversion inattendue 
qui se déroule parfaitement bien 
pour le moment.
Peu épargné par les blessures 
tout au long de sa carrière et 
notamment quand il aura porté 
le maillot de Liverpool, Thiago 
Alcantara (33 ans), a décidé 
de dire stop. Après la fin de 
son contrat le liant aux Reds, 
le milieu de terrain espagnol a 
tranché afin de mettre un terme 
à sa carrière. Une petite surprise 
compte tenu de son âge et du fait 
qu’il n’ait pas perdu l’envie de 
rester sur les terrains de football. 
Et justement, sa reconversion a 
été toute trouvée puisqu’il est 

revenu dans son club formateur 
du FC Barcelone où il a rejoint 
Hans-Dieter Flick son ancien 
coach au Bayern Munich.
«Thiago Alcántara, qui a 
récemment annoncé sa retraite 
des terrains de jeu à l’âge de 
33 ans , rejoindra l’équipe de 
Hansi Flick dans les prochaines 
semaines pour suivre une 
formation d’entraîneur. L’ancien 
footballeur devrait faire partie 

de l’équipe première de football 
tout l’été et sera donc l’un des 
expéditionnaires de la tournée 
aux États-Unis», informait 
ainsi le club blaugrana dans un 
communiqué. Son arrivée avait 
d’ailleurs été commentée par 
Hans-Dieter Flic qui été ravi de 
collaborer à nouveau avec lui : 
«Thiago Alcantara ? Nous avons 
beaucoup parlé quand il était à 
Liverpool. Lorsqu’il a décidé 

de mettre un terme à sa carrière, 
je lui ai demandé s’il voulait 
rejoindre mon staff. Quand il est 
arrivé, on voit que Thiago est 
très aimé.»

Déjà apprécié par le groupe
Une popularité au sein de l’équipe 
catalane qui se fait ressentir. 
Comme le rapporte Sport, 
l’apport de Thiago Alcantara 
est déjà visible. Présent dans le 
staff pour faciliter les liens avec 
les joueurs, l’ancien du Bayern 
Munich et de Liverpool apporte 
ses connaissances sportives, 
mais peut s’illustrer sur le 
plan humain avec une grosse 
proximité avec les joueurs. 
Alors que les Blaugranas sont 
actuellement en tournée du 
côté des États-Unis, Thiago 
Alcantara apporte son savoir-
faire auprès des jeunes éléments 
du groupe catalan, notamment 

avec les milieux de terrain à qui 
il apporte son expérience.
Le média catalan poursuit 
en mettant aussi en avant ses 
qualités de médiateur. Lors 
d’un entraînement, une situation 
tendue a été bien gérée par 
Thiago Alcantara. Un joueur était 
frustré et avait quitté la séance 
pendant quelques secondes afin 
de se diriger vers le vestiaire. 
Thiago Alcantara l’a alors rejoint 
pour discuter et le convaincre de 
revenir après une petite pause, ce 
que le joueur a immédiatement 
compris et réalisé. Un problème 
réglé rapidement et une posture 
humaine de Thiago Alcantara 
qui symbolise sa posture auprès 
du groupe. Admiré par les jeunes 
joueurs de l’effectif et apprécié, 
l’ancien international espagnol 
fait déjà l’unanimité.

Après une fin de match 
intense, Manchester 
City remporte le 

Community Shield contre son 
rival, Manchester United, aux 
tirs au but (1-1, 6-7 t.a.b).
La saison 2024-25 de football 
débute officieusement par un 
choc entre Manchester United, 
vainqueur de la FA Cup, et 
Manchester City, vainqueur de 
la Premier League, à Wembley, 
pour la 102 édition du traditionnel 
Community Shield d’Angleterre. 
Une affiche de taille avec 
Casemiro, Mount, Fernandes et 
Rashford côté MU notamment 
et Gvardiol, Kovacic, Doku et 
Haaland chez les Cityzens, mais 
qui restait globalement dans 
l’anonymat, au point qu’aucun 
diffuseur français n’ait choisi 

de retransmettre ce Derby de 
Manchester.
Manchester City démarrait 
pourtant tranquillement sa 
rencontre en posant le pied sur le 
ballon et s’offrait les premières 
frappes de la partie, avant que 
la frappe enroulée du jeune 

McAtee, à la suite d’un gros 
travail d’Haaland, ne trouve le 
montant opposé (24e). Reculés 
dans leur camp face à la pression 
des Cityzens, les Red Devils 
sont montés en puissance en 
fin de partie avec des occasions 
signées Mount (32e), puis 

Rashford (36e), qui manquaient 
la cible. Tout était à faire en 
seconde période.

Une fin de match folle
Manchester United repartait 
bien dans ce deuxième acte et 
Bruno Fernandes, bien lancé 
en profondeur, ouvrait le score 
d’une sublime frappe qui lobait 
Ederson avant de finir au fond 
des filets… mais le Portugais 
était signalé hors-jeu (56e). 
MU mettait enfin le feu dans 
cette rencontre, à l’image d’une 
nouvelle occasion de Fernandes 
captée par Ederson (70e), puis 
d’une reprise de Rashford 
directement sur le poteau gauche 
(75e). Et l’étincelle est venue 
de Garnacho, qui a conclu un 
superbe exploit personnel pour 
ouvrir le score (1-0, 82e).

Déjà auteur de l’occasion pour 
Rashford peu après son entrée 
en jeu, l’international argentin a 
changé le cours du match, mais 
Bernardo Silva aussi. Moins de 
dix minutes après son entrée en 
jeu, le Portugais était trouvé par 
Rico Lewis et égalisait de la tête 
à la dernière seconde du temps 
réglementaire (1-1, 90e) pour 
pousser son équipe jusqu’aux 
tirs au but. Buteur, B. Silva 
voyait son penalty être arrêté 
par Onana, alors que Sancho 
loupait la balle de match. Un 
dernier raté d’Evans permettait à 
Manchester City de remporter le 
trophée après une longue séance 
et un envoi décisif d’Akanji pour 
le sacre (1-1, 6-7 t.a.b). Un bon 
moyen de débuter la saison.

Manchester United 
progresse sur le 
mercato et a obtenu 

un accord total pour l’arrivée de 
deux défenseurs.
Le mercato de Manchester 
United se montre très cohérent. 
Après avoir bouclé l’arrivée 
de son nouveau buteur, Joshua 
Zirkzee, et du défenseur central 
de Lille, Lény Yoro, les Red 
Devils travaillaient encore pour 
renforcer leur défense avant la 
fin du mercato. Avec l’arrivée de 
Jim Ratcliffe en tant que nouveau 
copropriétaire, le pensionnaire 
d’Old Trafford visait grand et 
deux noms avaient été cités : 
Noussair Mazraoui et Matthijs de 
Ligt, qui évoluent tous les deux 

au Bayern Munich.
Selon les informations de The 
Athletic, Manchester United a 
maintenant conclu un accord 
avec le Bayern Munich pour 
signer Matthijs de Ligt (24 ans), 
le défenseur central néerlandais. 
Sous réserve de passer une visite 
médicale, l’ex-de l’Ajax et de la 
Juventus rejoindra MU pour un 
contrat de cinq ans, qui comprend 
une option de prolongation de 12 
mois supplémentaires. Le tout, 
dans un deal estimé à 45 millions 
d’euros, plus 5 millions d’euros 
de bonus.

Un coup en trois bandes 
pour MU

Comme nous l’avions annoncé, 
tout était déjà bouclé pour 

l’arrière droit marocain, 
Noussair Mazraoui (26 ans), qui 
va également s’engager pour 
les cinq prochaines saisons (+ 
une en option) avec les Red 
Devils. Le Bayern a accepté 
une proposition de 15 millions 

d’euros, plus 5 millions d’euros 
de bonus, de la part de l’équipe 
d’Erik ten Hag, qui va pouvoir 
compter sur deux recrues de 
taille en défense. Dans le même 
temps, The Athletic informe que 
l’arrivée du Marocain coïncide 

avec la situation d’Aaron Wan-
Bissaka, sur le point de quitter 
MU.
West Ham United s’est mis 
d’accord avec Manchester United 
sur un montant de 18 millions 
d’euros pour Wan-Bissaka, 
alors que les négociations avec 
le joueur sur la durée du contrat 
sont en train d’être finalisé et 
une visite médicale et d’ores et 
déjà prévue dimanche ou lundi 
avec les Hammers. Un coup en 
trois bandes pour Manchester 
United, qui n’a pas encore fini 
son mercato puisqu’un milieu 
de terrain est attendu après le 
probable échec du transfert de 
Manuel Ugarte.
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En Bref...Si vous utilisez Google Chrome sous l’OS 
Catalina, vous allez bientôt devoir changer vos 

habitudes

Wondershare Filmora facilite le montage
 des clips vidéo sportifs

C’est une bonne nouvelle pour 
les utilisateurs de Wikipédia. Le 
site communautaire a lancé son 
mode sombre cet été, aussi bien 
sur ordinateur que sur mobile.

Très attendu, le mode sombre 
est enfin arrivé sur Wikipédia 
il y a quelques semaines. Les 
plateformes communautaires et 
réseaux sociaux ont tour à tour 
adopté, ces dernières années, 
celui que l’on appelle aussi le 
dark mode, qui en quelque sorte 
inverse les couleurs de l’écran, 
pour notamment réduire la 
fatigue oculaire et réaliser des 
économies d’énergie. On a fait 
le test et, effectivement, l’effet 
est réussi.

Activer le mode sombre sur la 
version PC de Wikipédia

Grâce à la WayBack Machine, 
nous avons pu remarquer que 
le mode sombre est apparu sur 
Wikipédia autour du 16 juillet 
2024. Vous l’avez peut-être déjà 
éprouvé. Si ce n’est pas le cas, 
alors comment peut-on l’activer 
sur PC et sur son téléphone ? 
Le procédure est, vous allez 
le constater, on ne peut plus 
simple.

Sur toutes les pages Wikipédia 
que vous visitez, vous retrouvez, 
sur la droite de l›écran, un petit 
panneau « Apparence ». C›est là 
que tout se joue.

> Dans la colonne « Apparence 
», dirigez-vous vers le troisième 
bloc, « Couleur (bêta) ».

> Ensuite, cliquez sur « Sombre 
» pour activer le dark mode. Au 
besoin, n›hésitez pas à recharger 
votre page, la mémoire de votre 
ordinateur devrait être un peu 
moins sollicitée.

Activer le mode sombre sur la 
version mobile de Wikipédia

Sur mobile cette fois, pour 
accéder au mode sombre de 
Wikipédia, la manipulation est 
un tout petit peu plus longue, 
mais encore sans grande 
difficulté.
> Appuyez sur le bouton menu 
(les trois lignes horizontales) en 
haut à gauche de l’écran.

> Puis choisissez « Configuration 
».

> Vous entrez alors sur le menu 
« Paramètres » de Wikipédia en 
version mobile.

> Il ne vous reste plus qu›une 
seule étape, celle qui consiste à 
appuyer sur le bouton « Sombre 
». Vous pouvez ensuite constater 
le résultat.

Google a annoncé la fin du 
support de Chrome pour 
macOS 10.15 Catalina à 

partir de la version 129, prévue 
pour septembre 2024. Les 
utilisateurs vont devoir s’adapter 
à ce coup d’arrêt.

On savait que ça allait arriver 
un jour ou l’autre, mais ça fait 
toujours un petit pincement au 
cœur quand c’est officiel. Google 
vient de lâcher une bombe 
pour les utilisateurs de Mac un 
peu nostalgiques : Chrome va 
tirer sa révérence sur macOS 
Catalina. Fini les mises à jour de 
sécurité, terminé les nouvelles 
fonctionnalités alléchantes.

Si vous êtes encore sous 
Catalina et que vous ne voulez 
pas lâcher Chrome, il va falloir 
vous retrousser les manches 
et dépoussiérer votre système 
d’exploitation.

Chrome dit adieu à Catalina : la 
fin d’une époque
Commençons par les mauvaises 
nouvelles, annoncées par Blake, 
responsable en personne de 
l’assistance Google. Sur le site 
de la firme de Mountain View, 

il a mis les points sur les i : la 
version 128 de Chrome sera 
la dernière à supporter macOS 
10.15 Catalina. À partir de la 
version 129, prévue pour le 17 
septembre 2024, il faudra au 
minimum macOS 11 (Big Sur) 
pour continuer de profiter des 
dernières trouvailles de Google.

Pourquoi ce changement ? Eh 
bien, Catalina a déjà un bon bout 
de chemin derrière lui. Sorti en 
2019, ce système d’exploitation a 
atteint sa fin de vie il y a environ 
deux ans. Ça veut dire qu’Apple 
ne lui envoie plus d’amour sous 
forme de mises à jour de sécurité. 
En conséquence, Google suit 
le mouvement et concentre ses 
efforts sur les versions plus 
récentes de macOS.

Mais attention, ce n›est pas la 
fin du monde non plus. Si vous 
êtes toujours sous Catalina, votre 
version actuelle de Chrome 
continuera de fonctionner. 
En revanche, vous devrez 
vous asseoir sur les nouvelles 
fonctionnalités et dire adieu 
aux correctifs de sécurité. La 
voiture n›est plus neuve, fin de la 
garantie.

Que faire si vous êtes concerné 
? Les solutions à votre portée

La bonne nouvelle, c’est que 
vous avez plusieurs options 
pour continuer de surfer 
tranquillement avec Chrome.

La plus évidente, c’est de mettre 
votre Mac à jour vers macOS 
11 Big Sur ou une version plus 
récente. Pour cela, rien de plus 
simple :

Cliquez sur la pomme en haut à 
gauche ;

Allez dans les Préférences 
Système ;

Cherchez « Mise à jour 
logicielle» ;

Suivez les instructions et laissez-
vous guider.

Maintenant, si votre Mac 
commence à avoir de la bouteille, 
il se peut qu’il ne soit pas 
compatible avec Big Sur. Dans 
ce cas, vous avez deux options. 
La première, c’est de passer à 
un autre navigateur qui supporte 
encore Catalina. Firefox ou 
Safari pourraient faire l’affaire.

Mais si vous êtes vraiment accro 
à Chrome, il existe une solution 
un peu plus acrobatique à mettre 
en place : installer ChromeOS 
sur votre vieux Mac. C›est un 
peu comme donner une seconde 
jeunesse à votre machine. Non 
seulement vous pourrez utiliser 
la dernière version de Chrome, 
mais en plus, vous aurez un 
système d›exploitation tout frais 
et léger.

À l’occasion des JO de Paris, 
le logiciel de montage vidéo 
Wondershare Filmora mène une 
campagne intitulée « Thank You 
Sports » et ajoute de nombreux 
éléments créatifs pour mettre en 
valeur les clips vidéo d’activités 
sportives.

C’est un été qui fait le plein 
d’émotions sportives avec une 
actualité quotidienne riche grâce 
aux jeux Olympiques de Paris. 
Le sport fédère et, que l’on soit 
débutant ou pro comme les 
athlètes, les vidéos des pratiques 
sportives font partie des meilleurs 
souvenirs d’une vie. Pour les 
rendre inoubliables et les mettre 
encore plus en valeur, le logiciel 
de montage vidéo Wondershare 
Filmora a lancé une campagne 
intitulée « Thank You, Sports ». 
Elle s’accompagne par l’ajout au 
logiciel de nouveaux et nombreux 
éléments créatifs adaptés aux 
contenus traitant du sport. Des 
effets spéciaux ont été ajoutés 
dans ce but et l’IA intégrée au 
logiciel permet de créer des 
séquences vidéo qui reflètent au 

mieux l’inspiration des petits et 
grands exploits sportifs.

Plus généralement, l›atout 
essentiel de Wondershare Filmora, 
c›est qu›il se destine aux non-
initiés aux logiciels de montage 
vidéo. Leur apprentissage 
est souvent rude, déroutant, 
fastidieux. Ce n›est pas du tout le 
cas avec Wondershare Filmora, 
avec son interface intuitive et 
agréable, l›IA intégrée et les 
générateurs d›effets automatisés.

Avec cet « orchestre », un grand 
débutant pourra éditer des vidéos 
de qualité professionnelle en 
seulement quelques minutes. 
C›est ce qui explique la popularité 
de ce logiciel qui est utilisé par 
des millions d›utilisateurs dans le 
monde. Il dispose aussi d›un large 
éventail de fonctions et une vaste 
bibliothèque d›effets spéciaux 
pour parfaire les clips vidéo.

Des outils précieux pour monter 
un clip sportif

Comme le sport n›est que 
mouvements, il n›est pas toujours 
évident de le filmer. Cela tombe 
bien, car pour obtenir des images 

bien cadrées, le logiciel est dopé 
à l›IA avec une fonction de 
recadrage automatique. Celle-
ci va détecter automatiquement 
le point focal de la vidéo et va 
recadrer le sujet en le conservant 
systématiquement dans le cadre.

Pour apporter un peu plus 
de rythme aux clips vidéo 
sportifs, une bonne idée consiste 
également à accélérer ou ralentir 
certaines séquences. C›est 
justement ce qu›offre la fonction 
Accélération de la vitesse.

Enjoliver des séquences passe 
parfois par l›ajout d›éléments 
et d›effets spéciaux. Mais pour 
cela, il faut souvent supprimer les 
arrière-plans. Avec Portrait IA, 
c›est l›intelligence artificielle qui 
est à la manœuvre pour effectuer 
cette tâche qui est difficile à 
réaliser pour un vidéaste amateur.

Avec les publications sur les 
réseaux sociaux, regarder des 
vidéos sans le mettre son est 
devenu une habitude. C’est 
pourquoi Wondershare Filmora 
permet de créer des sous-titres 
automatiques en très peu de 

temps. Et justement, le logiciel 
a aussi l’avantage d’export des 
clips finalisés directement vers 
les réseaux sociaux les plus 
populaires, en premier lieu 
YouTube et TikTok.

Dans tous les cas, durant les 
différentes étapes du montage, 
la vitesse de rendu est rapide. Et 
si toutefois, vous vous trouvez 
bloqué dans votre montage, il est 
possible de demander à l’assistant 
chatbot IA de vous aider à 
réaliser une action. À noter que 
Wondershare Filmora peut vous 
accompagner partout, puisqu’il 
est compatible sur les tablettes, 
les smartphones, les PC et les 
Mac. C’est donc avec ce logiciel 
pratique, utile et simple à exploiter 
que Wondershare Filmora 
vous invite à participer à cette 
campagne « Thank You Sports 
». Les meilleurs réalisateurs 
peuvent gagner jusqu’à 1 500 
euros pour le premier prix en 
publiant leur vidéo montée avec 
le logiciel sur les réseaux sociaux 
jusqu’au 27 août
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Digestion difficile, 
ballonnements, 
constipation, diarrhée... 

Ces désagréments sont courants 
pendant les vacances et peuvent 
vite gâcher nos moments de 
détente. En effet, il n’est pas 
toujours facile de préserver une 
santé intestinale pendant l’été. 
Nous changeons souvent de 
rythme, nos habitudes alimentaires 
ne sont plus les mêmes, le sommeil 
et l’hydratation peuvent manquer. 
Ainsi, nous nous retrouvons 
souvent devant notre assiette sans 
savoir quels aliments privilégier 
pour se soulager. Pour remédier 
à cela, un gastro-entérologue 
américain dévoile le fruit anti-
ballonnement à manger cet été.
Le Dr Joseph Salhab, gastro-
entérologue, conseille dans une 

vidéo sur son compte TikTok de 
manger davantage de fruits riches 
en fibres et en vitamine C. «Il a 
été démontré que cela augmente 
les bonnes bactéries intestinales 
pour une santé gastro-intestinale 
optimale», explique le spécialiste. 
Il cite notamment une étude 

publiée en 2022 qui examine 
l’effet de la vitamine C sur le 
microbiome humain. D’après 
les chercheurs, la vitamine C 
augmente significativement la 
présence de bonnes bactéries 
appelées «Bifidobacterium». Ces 
dernières sont connues pour leurs 

bienfaits sur la santé globale et sur 
l’amélioration de la composition 
du microbiome intestinal. Les 
ballonnements pouvant être causés 
par une accumulation de gaz dans 
les intestins, une indigestion, la 
présence de bactéries nocives ou 
de levures dans les intestins, les 
bactéries bifidobacterium seront 
idéales soulager les symptômes. 
Elles permettent aussi d’aider à 
traiter la diarrhée et la constipation. 
Dans quel fruit trouver ces bonnes 
bactéries ?
Le gastro-entérologue conseille 
de manger des myrtilles. 
Rafraichissantes et légèrement 
acidulées, l’été est le moment 
idéal pour les déguster puisque 
leur saison s’entend de juillet 
à septembre. La myrtille est 
un véritable allié santé, elle 

est antioxydante, coupe-
faim, diurétique mais aussi 
antidiarrhéique. En plus de sa 
teneur avantageuse en vitamine C, 
la myrtille est riche en fibres, aussi 
recommandées par le Dr Salhab 
car régulatrices des intestins. 
L’Anses préconise aux adultes 
de manger environ 30g de fibres 
par jour pour une bonne santé 
intestinale.
Il est possible de privilégier 
les fruits riches en fibres et 
en vitamine C en dehors de la 
période estivale. Pour diminuer 
les ballonnements toute l’année, 
l’expert recommande les dattes, 
le fruit du dragon, le kiwi, la 
goyave et l’ananas.

Il faut bien insister sur le milieu 
du gros orteil.
De prime abord, cette technique 
peut paraître farfelue. Pourtant, 
elle est recommandée par de 
nombreux experts de santé. 
Depuis plus de 10 ans, Jessica 
Baumgardner, coach certifiée 
dans la santé de femme, intègre 
ce geste dans sa routine du soir. 
Depuis, elle n’a plus jamais eu 
de problèmes pour s’endormir. 
«Tous les soirs avant de me 
coucher, je vaporise cette huile 
sur mes pieds et je les frotte 
avec. Je laisse agir pendant 20 
à 30 minutes et je rince. Mais 
parfois, je vais simplement me 
coucher sans rincer. Pourquoi 
les pieds ? Car la peau est plus 
perméable que les autres parties 
du corps, ainsi que de nombreux 
points de tension», explique-t-

elle sur son site internet.
L’ingrédient principal de cette 
huile joue un rôle essentiel dans 
la phase d’endormissement : 
il relaxe, diminue le stress et 
l’anxiété qui nous empêchent de 
dormir. «Il peut réduire le temps 
de latence d’endormissement 
de 17 minutes en moyenne 
et augmenter le temps total 
de sommeil de 16 minutes», 
confirment des scientifiques 
dans une méta-analyse publiée 
dans le BMC Complementary 
Medicine and Therapies. Dans 
son livre «Automassages des 
mains et des pieds» (Ed. Le 
courrier du livre), la naturopathe 
Julia Monnier soutient ce remède 
et précise qu’il faut bien insister 
sur le milieu du gros orteil qui 
correspond à l’hypophyse, la 
glande du cerveau qui sécrète 

la mélatonine, l’hormone de 
l’endormissement.
La substance qu›il faut 
badigeonner sur ses pieds est 
l›huile de magnésium, que l›on 
choisit la plus pure possible 
(juste du chlorure de magnésium 
et de l›eau doivent figurer sur 
la liste des ingrédients). On 

peut la trouver en pharmacie, 
parapharmacie ou dans les 
magasins bio. «Très peu de 
recherches ont été menées 
sur l›absorption topique du 
magnésium, qu›il s›agisse 
d›huile ou de crème, mais 
l›administration transdermique 
peut être une bonne option 

pour les personnes souffrant de 
problèmes gastro-intestinaux 
qui ne peuvent pas prendre de 
suppléments par voie orale», 
tient à préciser la scientifique 
Urté Gumuliausakité sur le site 
HealthNews. 
Toutefois, avant de l›utiliser, il 
vaut mieux demander conseil à 
un médecin ou à un pharmacien 
et réaliser un test cutané sur 
une petite partie de la peau, car 
cette huile peut avoir un effet 
asséchant et «piquant» sur les 
peaux sensibles. Aussi, mieux 
vaut l’utiliser en cure ponctuelle 
(d’un mois par exemple) plutôt 
qu›en application quotidienne. À 
éviter chez les femmes enceintes 
ou allaitantes.

Il serait capable de réduire 
significativement le taux de 
mauvais cholestérol et les 
triglycérides.
Manger des fruits et légumes 
permet de maintenir une bonne 
santé cardiovasculaire. Mais 
tous les légumes ne se valent 
pas comme le montrent des 
chercheurs chinois dans la revue 
scientifique Food & Function. 
D’après eux, une famille de 
légumes est particulièrement 
protectrice pour le coeur et les 
artères, bien plus que les autres 
légumes. Un de ces légumes 

peu consommé en France, 
serait particulièrement bon pour 
réduire le cholestérol, l’un des 
principaux facteurs de risque 
cardiovasculaire.
Ce légume est facilement 
trouvable en grande surface, 
chez les primeurs, sur les 
marchés ou encore dans les 
épiceries asiatiques. Vous l’avez 
certainement déjà vu sans y prêter 
attention. Il est très apprécié pour 
son goût légèrement épicé et 
sa texture croquante. Star de la 
cuisine asiatique, il est cultivé 
comme une plante potagère dont 

on consomme les tiges et les 
feuilles. Ce fameux légume n’est 
autre que le chou chinois ou le 
pak choï. Il ressemble à une laitue 
romaine ou à un pied de blette 
avec ses longues feuilles vertes et 
frisées. Pour démontrer son effet 
cardioprotecteur, les chercheurs 
ont mené une expérience sur 56 
hamsters. Ces animaux ont été 
répartis au hasard dans plusieurs 
groupes avec chacun un régime 
spécifique suivi pendant 56 jours 
: régime normal (A), régime riche 
en graisses (B), régime riche en 
graisses + l’équivalent de 5 % 

de leur bol alimentaire en chou 
chinois (C), régime riche en 
graisses + 7 % de chou chinois 
(D). Aux jours 0, 28 et 56, des 
échantillons de sang et de foie 
ont été prélevés pour examiner le 
profil lipidique ainsi que plusieurs 
paramètres comme les enzymes 
hépatiques des hamsters. Les 
résultats ont montré que :
► Le groupe B (qui mangeait gras 
et sans chou chinois) présentait 
des taux significativement plus 
élevés de cholestérol total et 
de triglycérides par rapport au 
groupe A.

► Le groupe D - celui qui 
mangeait le plus de chou 
chinois - présentait des taux 
significativement réduits de 
cholestérol total, de triglycérides 
et de «mauvais cholestérol» 
(cholestérol LDL) et un taux de 
«bon cholestérol» (cholestérol 
HDL) plus élevé par rapport au 
groupe B. 
► Pas d’effet significatif, ni sur 
le «bon cholestérol» ni sur le 
«mauvais cholestérol» pour le 
groupe C - celui qui mangeait 
un peu de chou chinois tous les 
jours.

«Riche en vitamine C», voici le fruit de l’été contre 
les ballonnements en vacances

Frotter ses pieds avec cette huile promet
 un endormissement ultra rapide

Peu connu, ce légume anti-cholestérol est excellent
 pour le cœur et les artères
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Sara Boueche

Les vêtements, bien 
qu’essentiels à notre 
apparence, ne suffisent 

pas à définir un style personnel. 
Ce sont les accessoires qui 
apportent la touche finale, celle 
qui révèle notre personnalité, 
notre humeur du jour et notre sens 
de la mode. De la simple paire de 
boucles d’oreilles au sac à main 
en passant par les chaussures, 
les accessoires sont de véritables 
atouts pour sublimer une tenue et 
affirmer son identité.
En effet, les accessoires ne sont 
pas de simples objets ; ils sont 
porteurs de sens et de messages. 
Ils témoignent de nos goûts, de 
nos origines, de nos aspirations. 
Un bracelet en cuir évoquera 
un esprit bohème, tandis qu’une 

montre élégante soulignera un 
côté plus classique.
*Les bijoux : Plus que de 
simples ornements, les bijoux 
sont souvent chargés d’histoire 
et d’émotions. Un collier hérité 
de grand-mère, une bague de 
fiançailles, chaque pièce raconte 
une histoire.
*Les sacs à main : Véritables 
compagnons du quotidien, les 
sacs à main ne se contentent 
pas de transporter nos affaires. 
Ils reflètent notre style de vie et 
notre personnalité.
* Les chaussures : Les chaussures 
sont le point d’ancrage d’une 
tenue. Elles peuvent transformer 
un look simple en un ensemble 
sophistiqué.
*Les chapeaux et les foulards 
: Ces accessoires ajoutent une 

touche d’élégance et de mystère 
à une tenue. Ils permettent 
également de protéger notre 
visage des intempéries.
*Les lunettes : Les lunettes 
ne sont plus seulement un 
instrument de correction visuelle, 
elles sont devenues un accessoire 
de mode à part entière.

Les accessoires, un outil de 
sublimation

Les accessoires ont le pouvoir de 
transformer une tenue simple en 
un ensemble remarquable.
*Équilibrer une silhouette : Un 
grand chapeau peut allonger une 
silhouette, tandis qu’une ceinture 
marquera la taille.
*Mettre en valeur une 
couleur:Un sac à main de la 
même couleur que les chaussures 
créera une harmonie visuelle.

*Ajouter du caractère : Un 
foulard coloré ou un bijou 
original apportera une touche 
d’excentricité à une tenue sobre.

Les accessoires sont bien plus 
qu’une simple touche finale, ils 
sont une véritable extension de 

notre personnalité. En choisissant 
soigneusement nos accessoires, 
nous affirmons notre style et 
créons une image cohérente. 
Alors, n’hésitez pas à jouer avec 
les couleurs, les matières et les 
formes pour exprimer votre 
créativité et vous démarquer.

Sara Boueche

Dans un monde où la productivité 
est souvent mise en avant, la 
sieste est parfois perçue comme 
une perte de temps. Pourtant, 
cette courte période de sommeil 
offre de nombreux bienfaits pour 
notre santé physique et mentale. 
Les recherches scientifiques 
convergent de plus en plus vers 
une même conclusion : la sieste 
est bien plus qu’une simple pause 
; c’est un besoin physiologique 
essentiel.
Les Bienfaits Scientifiquement 

Prouvés

*Amélioration des 
performances cognitives : Des 
études ont montré que de courtes 
siestes peuvent améliorer la 
concentration, la mémoire et la 
créativité.
*Réduction du stress : La sieste 

contribue à diminuer le cortisol, 
l’hormone du stress, favorisant 
ainsi un état de relaxation.
*Renforcement du système 
immunitaire : Le sommeil, y 
compris la sieste, joue un rôle 
crucial dans la régénération de 
notre système immunitaire.
*Réduction des risques 
cardiovasculaires : Des 
recherches suggèrent que la 
sieste pourrait aider à réguler 
la pression artérielle et à 
réduire le risque de maladies 
cardiovasculaires.
*Augmentation de la vigilance: 
Une sieste peut redonner un 
coup de boost à notre énergie 
et améliorer notre vigilance, 
notamment en fin de journée.
La Sieste : Un art à maîtriser

Si la sieste est bénéfique, il est 
important de la pratiquer de 

manière optimale.
*Durée idéale : Une sieste de 20 
à 30 minutes est généralement 
suffisante pour ressentir les 
bienfaits sans tomber dans un 
sommeil profond.
*Moment de la journée : 
L’après-midi, entre 13h et 15h, 
est souvent considéré comme le 
meilleur moment pour faire la 
sieste.
*Environnement propice : Un 
endroit calme, sombre et frais 
favorisera un endormissement 
rapide et un sommeil réparateur.
La sieste, un tabou à dépasser

Pendant longtemps, la sieste a 
été associée à la paresse ou au 
manque de professionnalisme. 
Pourtant, de plus en plus 
d’entreprises reconnaissent 
l’importance de la sieste pour la 
productivité de leurs employés 

et mettent à leur disposition des 
espaces dédiés.
En conclusion, la sieste est 
un outil simple et efficace 
pour améliorer notre bien-être 
physique et mental. En intégrant 
régulièrement de courtes 

siestes dans notre quotidien, 
nous pouvons augmenter notre 
productivité, réduire notre stress 
et améliorer notre qualité de 
vie. Il est temps de réhabiliter 
la sieste et de lui accorder toute 
l’importance qu’elle mérite.

Sara Boueche

Les fringales, ces envies 
irrépressibles de grignoter, 
peuvent saboter nos efforts pour 
une alimentation équilibrée. 
Mais pas de panique ! Voici 
quelques astuces simples pour 
les maîtriser :

*Hydratez-vous: Souvent, 
notre corps confond soif et faim. 
Buvez un grand verre d’eau 
avant de céder à la tentation.
*Mangez régulièrement: Des 
repas équilibrés et réguliers 
stabilisent la glycémie et 
réduisent les fringales.
 * Privilégiez les protéines: Les 

aliments riches en protéines, 
comme la viande, le poisson, 
les œufs ou les légumineuses, 
rassasient plus longtemps.
 * Misez sur les fibres: Les 
fruits, les légumes et les céréales 
complètes sont riches en fibres, 
essentielles pour une digestion 
lente et une satiété durable.
*Évitez les aliments ultra-
transformés: Ces aliments sont 
souvent riches en sucres ajoutés 
et en graisses saturées, ce qui 
favorise les fringales.
*Dormez suffisamment: Le 
manque de sommeil perturbe les 
hormones régulant l’appétit.

*Récompensez-vous 

autrement: Au lieu de grignoter, 

offrez-vous une petite pause, un 

bain relaxant ou une activité que 

vous aimez.

*Faites le plein d’antioxydants: 

Les fruits et légumes colorés 

sont riches en antioxydants, qui 
aident à réguler l’appétit.

En résumé, pour vaincre les 

fringales, il faut adopter un 

mode de vie sain, avec une 

alimentation équilibrée, une 

bonne hydratation et un sommeil 
réparateur.

 La sieste : Un répit nécessaire pour le corps et l’esprit

Stop aux fringales : Nos meilleures astuces

 Les accessoires 
Plus qu’un Ornement, une signature



Le rappeur américain Travis 
Scott a été arrêté dans un hôtel 
parisien après une altercation 
avec un agent de sécurité.

Selon un communiqué du bureau 
du procureur de la République 
de Paris, l’arrestation a eu lieu 
après que la police a été appelée 
à l’hôtel Georges V plus tôt dans 
la matinée pour interpeller un 
homme « surnommé Travis Scott 
pour violence à l’encontre d’un 
agent de sécurité ».

L’agent de sécurité de l’hôtel 
était intervenu lors d’une 
altercation entre le rappeur et son 
propre garde du corps, précise le 
communiqué. La police poursuit 
son enquête.

Le rappeur était à Paris pour les 
Jeux olympiques. Il a assisté à 
la victoire des États-Unis sur la 
Serbie lors de la demi-finale de 
basket-ball masculin jeudi soir.

De son nom de naissance, Jacques 

Webster, l’artiste hip hop a plus 

de 100 chansons qui ont atteint 

le Billboard Hot 100 et a sorti 

quatre singles qui ont atteint le 

sommet du classement : «Sicko 

Mode», «Highest in the Room», 

«The Scotts» et «Franchise».

Il a deux enfants avec son 

ancienne petite amie, la 

personnalité médiatique et 

femme d’affaires Kylie Jenner.

Sara Boueche

Né en 1904 à Figueras en 
Espagne, Salvador Dalí, 
avec son style inimitable 

et son excentricité assumée, 
est indéniablement l’un des 
artistes les plus emblématiques 
du mouvement surréaliste. Son 
œuvre, riche en symboles et en 
onirisme, a profondément marqué 
l’histoire de l’art du XXème 
siècle.

Dès son plus jeune âge, Dalí 
montre un penchant pour l’art. 
Il étudie à l’Académie royale 
des Beaux-Arts de San Fernando 
à Madrid, où il se lie d’amitié 
avec Federico García Lorca et 
Luis Buñuel. À Paris, il intègre 
le cercle des surréalistes, séduit 
par leurs idées et leur quête de 
l’inconscient. 

Les fondements du surréalisme

Le surréalisme, né dans les années 
1920, prône l’expression de 
l’inconscient et de l’irrationalité. 
Les surréalistes cherchent à 
explorer les profondeurs de 
l’esprit humain en utilisant des 
techniques comme l’écriture 
automatique, le collage ou encore 
le rêve éveillé.

Dalí : un surréaliste à part 
entière

*La méthode paranoïaque-
critique : Dalí développe une 
méthode personnelle pour 
accéder à son subconscient, qu’il 
nomme «méthode paranoïaque-
critique». Cette méthode 
consiste à cultiver un état de 
paranoïa contrôlée afin de libérer 
l’imagination et de créer des 
images surréalistes.

*Les thèmes récurrents : 
L’œuvre de Dalí est peuplée de 
thèmes récurrents : la mort, la les 
rêves, la religion, le temps... Ces 
thèmes sont souvent représentés 
de manière symbolique et 
énigmatique.

*Les techniques picturales: 
Dalí maîtrise parfaitement 
les techniques de la peinture 
classique, qu’il utilise pour 
créer des images d’une précision 
quasi photographique. Il associe 
souvent cette précision à des 
distorsions de la réalité, créant 
ainsi un effet déstabilisant.

Une relation complexe avec le 
mouvement

Bien que Dalí se soit revendiqué 
comme le plus grand surréaliste 
de tous les temps, sa relation avec 
le mouvement a été complexe. 
Son désir de reconnaissance et 
sa personnalité extravagante 
ont parfois frotté avec les autres 
membres du groupe. De plus, sa 
méthode paranoïaque-critique 
a été critiquée par certains 
surréalistes qui y voyaient 
une déviation du principe 
d’automatisme psychique pur.

«La Persistance de la 
mémoire» : une plongée dans 
l’inconscient

«La Persistance de la mémoire» 
de Salvador Dalí est une œuvre 
qui a suscité de nombreuses 
interprétations et continue de 
fasciner.

Un paysage onirique

Le tableau nous transporte 
dans un paysage étrange et 
mélancolique. La plage déserte, 

le ciel menaçant et les objets 
inertes créent une atmosphère 
surréaliste. C’est dans ce décor 
que Dalí introduit l’élément 
le plus frappant : les montres 
molles.

Les montres molles : symbole 
de la relativité du temps

Les montres, traditionnellement 
associées à la mesure du temps, 
sont ici déformées et semblent 
fondre. Cette représentation 
inhabituelle du temps suggère 
plusieurs interprétations :

*La relativité du temps : Inspiré 
par la théorie de la relativité 
d’Einstein, Dalí met en évidence 
la subjectivité du temps. Le 
temps n’est pas linéaire et absolu, 
mais peut s’écouler de manière 
différente selon les individus et 
les situations.

 * La mémoire : Le titre de 
l’œuvre renvoie à la notion 
de mémoire. Les montres 
molles pourraient symboliser la 
déformation de la mémoire, qui 
se modifie avec le temps.

*L’angoisse de la mort : Le 
caractère mou et informe des 
montres évoque la décomposition 
et la mort. L’œuvre pourrait 
ainsi exprimer une angoisse 
existentielle face au passage du 
temps et à la finitude de la vie.

Autres éléments symboliques

*L’œuf : Présent à plusieurs 
reprises dans l’œuvre de Dalí, 
l’œuf symbolise la vie, la 
naissance et la création. Ici, il est 
associé à une idée de potentialité 
et de renouveau.

*L’olivier : L’olivier est un 
symbole de sagesse et de paix. 
Son présence contraste avec 
l’atmosphère angoissante du 
tableau.

 * Le rocher : Le rocher 
représente la stabilité et la 
permanence, en opposition avec 
la fluidité du temps suggérée par 
les montres.

Une œuvre ouverte à 
l’interprétation

«La Persistance de la mémoire» 
est une œuvre riche en 
symboles et en références. 
Chaque spectateur est invité à y 
trouver sa propre signification. 
L’interprétation de ce tableau 
est subjective et dépend de 
l’expérience personnelle de 
chacun.

En conclusion, «La Persistance 
de la mémoire» est bien plus 
qu’une simple image surréaliste. 
C’est une invitation à la réflexion 
sur le temps, la mémoire, la 

vie et la mort. L’œuvre de Dalí 

continue de fasciner par sa 

capacité à évoquer des émotions 

universelles et à susciter de 

nouvelles interprétations.

L’héritage de Dalí

Malgré les tensions, Dalí a 

indéniablement contribué à 

faire connaître le surréalisme 

au grand public. Son œuvre, 

facilement reconnaissable et 

souvent provocante, a marqué les 

esprits. Aujourd’hui encore, Dalí 

est considéré comme l’une des 

figures les plus influentes de l’art 
du XXème siècle.

Salvador Dalí est bien plus 

qu’un simple représentant du 

surréalisme. Il en est devenu 

l’incarnation, poussant les limites 

de ce mouvement à l’extrême. 

Son œuvre, à la fois fascinante et 

dérangeante, continue d’intriguer 

et d’inspirer les générations 

futures.

Jo-2024

 le rappeur américain Travis Scott arrêté pour violences

Dalí et le surréalisme 
 une fusion entre rêve et réalité
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Sara Boueche

Le chat occupe une place 
particulière dans la 
culture japonaise, où il 

est considéré comme un animal 
porte-bonheur et un symbole de 
bonne fortune. Son importance 
se reflète dans l’art, la littérature, 
les croyances populaires et la 
culture pop du pays.

Origines et croyances

L’histoire du chat au Japon 
remonte à l’époque d’Edo 
(1603-1868), lorsque ces félins 
furent importés de Chine pour 
protéger les précieux manuscrits 
bouddhiques des rongeurs. 
Rapidement, le chat s’est 
intégré dans la société japonaise 
et diverses croyances se sont 
développées à son sujet. Par 
exemple, le maneki-neko, ce chat 
en porcelaine levant la patte, est 
considéré comme un talisman 
attirant la prospérité et la chance.

Le chat dans l’art traditionnel

Les artistes japonais ont souvent 
représenté les chats dans leurs 
œuvres. On peut citer les estampes 
ukiyo-e de maîtres comme 
Utagawa Kuniyoshi, qui a créé 
de nombreuses illustrations de 
chats au comportement humain. 

Le peintre Léonard Foujita, 
d’origine japonaise mais ayant 
vécu en France, était également 
connu pour ses portraits de chats 
empreints de délicatesse.

Les chats dans la pop culture 
japonaise

Mangas et animes

Le chat est omniprésent dans les 
mangas et les animes japonais. 
Quelques exemples célèbres :

1. Chi, une vie de chat : Manga 
et anime racontant les aventures 
d’un chaton adorable.

2. Le Chat du Rabbin : Bien que 

d’origine française, ce manga a 
connu un grand succès au Japon.

3. Neko Atsume : Jeu 
mobile populaire où le joueur 
collectionne des chats.

Cinéma et littérature

Le cinéma japonais a également 
mis en scène des chats 
mémorables :

1. «Le Voyage de Chihiro» 
de Hayao Miyazaki présente 
un personnage de chat-bus 
fantastique.

2. «Neko Atsume House», film 
inspiré du jeu mobile mentionné 

précédemment.

Dans la littérature, on peut citer 
«Moi, le chat» de Natsume 
Sōseki, un roman narré du point 
de vue d’un chat observant la 
société humaine.

Chats célèbres au Japon

Plusieurs chats ont acquis une 
véritable célébrité au Japon :

1. Tama : Chatte nommée chef 
de gare d’une petite station 
ferroviaire, devenue une 
attraction touristique.

2. Maru : Star d’Internet connue 
pour ses vidéos où il se faufile 

dans des boîtes en carton.

3. Nyalan : Mascotte de la 

compagnie aérienne Skymark 

Airlines.

Le chat occupe une place unique 
dans la culture japonaise, mêlant 

traditions ancestrales et culture 

pop moderne. De symbole de 

bonne fortune à star d’Internet, 
le félin continue de fasciner et 

d’inspirer les Japonais dans de 
nombreux aspects de leur vie 

quotidienne et de leur créativité.

La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, 
a annoncé, vendredi depuis 
In Salah, que cette jeune 
wilaya bénéficiera d’un projet 
d’inventaire des biens culturels 
immatériels dont regorge la 
région.

Présidant la cérémonie 
d’inauguration du siège du 
département régional relevant de 
l’Office national du parc culturel 
de l’Ahaggar dans le cadre de la 
visite de travail et d’inspection 
effectuée dans cette ville, la 
ministre a précisé que «la jeune 
wilaya d’In Salah bénéficiera 
d’un projet important relatif à 
l’inventaire des biens culturels 
immatériels dont regorge la 
région», évoquant un autre 
projet aussi important, celui 
de l’inventaire numérique, qui 
figure parmi les projets destinés 
aux cinq Parcs culturels au 
niveau national, y compris dans 
la wilaya d’In Salah.

La ministre a visité les différentes 
parties de cette structure, 
un véritable musée dédié au 
patrimoine culturel matériel et 

immatériel qui retrace plusieurs 

étapes de l’histoire de la région 

et expose des spécimens 

d’anciens animaux sauvages 

de la région, de même qu’elle 

accueille des visiteurs venant de 

toutes les wilayas, ainsi que des 
chercheurs et des élèves, selon 
les explications fournies à la 
délégation ministérielle.

A cette occasion, Mme Mouloudji 
a affirmé que la wilaya d’In Salah 
regorgeait de sites historiques, de 
Casbahs et de Ksour, annonçant 
la réhabilitation prochaine de la 
Casbah historique de Badjouda, 
qui se trouve au cœur de la ville 
d’In Salah, dont les travaux 
seront lancés l’année prochaine, 
avant le classement de ce site 
patrimoine culturel national.

La ministre a donné des 
instructions à ses services 
concernant l’inscription sur la 
liste supplémentaire d’inventaire, 
laquelle inclura la Casbah des 
almoravides, la Casbah «Ksar 
El-Arab», la Casbah d’Ouled 
Hnini et la Zaouia el maa, en 
attendant leur inscription sur la 
liste du patrimoine national.

Auparavant, la ministre de la 
Culture et des Arts a présidé 
une rencontre avec les artistes 
de la région, lors de laquelle 
elle a honoré plusieurs d’entre 
eux pour leurs contributions au 

domaine culturel dans la wilaya 

d’In Salah, et a remis des cartes 

d’artiste à quelques-uns. Des 

écrivains et poètes ont également 

été distingués à cette occasion.

Accompagnée de plusieurs 

figures artistiques connues sur la 

scène culturelle nationale, Mme 

Mouloudji a achevé sa visite 

de deux jours dans la wilaya 

d’In Salah par l’inspection du 

site naturel du Bois Pétrifié 

dans la commune d’Inguer et 

de la «Casbah historique de 

Badjouda» où elle a écouté des 

explications exhaustives sur les 

deux sites archéologiques.

La ministre a exprimé, en outre, 

son admiration de ces deux sites 

et réaffirmé son appui total aux 

efforts de leur préservation en 

tant que patrimoine national, 

selon APS.

Le chat : une star au Japon

La wilaya d’In Salah bénéficiera d’un projet d’inventaire 
des biens culturels immatériels

Dimanche 11 Août 2024

19CultureSeybouSe Times



Dimanche 11 Août 2024

Magazine 23SeybouSe Times

Le producteur de films saoudien 
Mohammed Al-Turki, qui était 
auparavant PDG de la Red Sea 
Film Foundation, devrait rece-
voir le prix du leadership phi-
lanthropique lors du prochain 
gala de l’amfAR à Venise, le 1er 
septembre. Ce prix récompensera 
M. Al-Turki pour sa contribution 
à l’industrie cinématographique 
et à ses activités caritatives.
La Fondation américaine pour la 
recherche sur le sida soutient la 
recherche, la prévention, l’éduca-
tion et la défense des droits. Elle 

a collecté près de 900 millions 
de dollars depuis 1985. «Grâce 
en partie à son leadership, le 
festival du film @RedseaFilm 
soutient généreusement le tra-
vail de l’amfAR depuis de nom-
breuses années et a contribué à 
faire avancer notre recherche qui 
sauve des vies», a déclaré l’orga-
nisation dans un communiqué sur 
Instagram. Al-Turki a récemment 
écrit sur Instagram : «Je me sens 
très humble et très reconnaissant, 
je crois tellement au travail de 
l›amfAR et je ferai tout ce que 
je peux jusqu›à ce qu›il y ait un 

remède pour le VIH et le sida, ce 
qui est évident plus que jamais en 
ce moment.» «Recevoir le prix 
du leadership philanthropique 
est un honneur surréaliste. Je suis 
honoré de partager ce moment 
à Venise avec ma famille de ci-
néma et d›élection (et) une véri-
table icône, le seul et unique M. 
Richard Gere, qui recevra le Prix 
de l›inspiration de l›amfAR», a 
ajouté M. Al-Turki.
La 81e édition de la Mostra de 
Venise se déroule du 28 août au 
7 septembre.

Choc pour les dizaines de mil-
liers de fans attendus en force à 
Vienne: la star américaine Tay-
lor Swift a annulé mercredi ses 
concerts prévus cette semaine 
dans la capitale autrichienne 
après la révélation par la police 
d’un projet d’attentat islamiste.
«Avec la confirmation par les 
autorités d’un projet d’attaque 
terroriste au stade Ernst Happel, 
nous n’avons pas d’autre choix 
que d’annuler les trois concerts 
pour la sécurité de tous», ont an-
noncé dans la soirée les organisa-
teurs sur Instagram, précisant que 
les billets seraient automatique-
ment remboursés «dans un délai 
de 10 jours».
La police avait fait état plus tôt de 
l’arrestation de deux personnes, 
dont un jeune homme de 19 ans 
accusé de cibler les concerts de 
l’artiste.
Ce citoyen autrichien, qui avait 
«prêté allégeance» au groupe ji-
hadiste Etat islamique (EI), a été 
interpellé à l’issue d’une opéra-
tion spéciale en Basse-Autriche, 

à une heure de Vienne, selon le 
directeur général de la Sécurité 
publique, Franz Ruf.
«Nous avons découvert des actes 
préparatoires avec une focalisa-
tion sur les concerts de Taylor 
Swift à Vienne», a-t-il déclaré 
à la presse, précisant que «des 
substances chimiques» avaient 
été «saisies» au domicile du sus-
pect.
Il était de connivence avec une 
autre personne, elle aussi «radi-
calisée sur internet», qui a été 
arrêtée à Vienne, a souligné M. 
Ruf, sans plus de détails.
Les autorités avaient promis un 
renforcement des mesures de 
sécurité et contrôles à l’entrée du 
stade mais cela n’a visiblement 
pas suffi à rassurer les organisa-
teurs.
- «Pas de mots» -
Sur les groupes officiels What-
sApp des Swifties, c’était la pa-
nique à l’annonce de la nouvelle, 
les administrateurs croulant sous 
des milliers de messages.

Marie Sereinig, lycéenne de 15 
ans venue du sud du pays alpin 
pour assister au show avec sa 
tante, avait prévu depuis des 
mois sa tenue et trépignait d’im-
patience.
«Je suis tout simplement choquée 
et très triste. Mais je peux aussi 
comprendre que Taylor Swift 
n’ose pas monter sur scène dans 
ces conditions», a-t-elle dit à 
l’AFP.
D’autres fans confiaient leur dé-
sarroi. «Je n’ai vraiment pas de 
mots», a réagi Flora Zoe Kobe-
rwein, une étudiante de 20 ans, 
«désolée pour ceux qui ont voya-
gé de si loin».
«C’est une grande déception» 
pour tous les spectateurs, a com-
menté sur X le chancelier conser-
vateur Karl Nehammer, tout en 
se félicitant que cette «très grave 
(...) menace ait pu être identifiée 
et combattue à temps et qu’une 
tragédie ait été évitée».
La chanteuse de 34 ans devait 
se produire à partir de jeudi à 

Vienne dans le cadre de sa tour-
née «Eras», dont la partie euro-
péenne a démarré en mai à Paris.
Après la France, elle s’est ren-
due en Suède, au Portugal, en 
Espagne, au Royaume-Uni, en 
Irlande, aux Pays-Bas, en Suisse, 
en Italie, en Allemagne et en 
Pologne, avec à chaque fois un 
impact notable sur l’économie 
locale.
Cette sixième tournée de Taylor 
Swift a débuté en mars 2023 aux 
Etats-Unis, devenant à la fin de 
l’an dernier la première de l’his-
toire à écouler plus d’un milliard 

de dollars de billets. Ce chiffre 
devrait plus que doubler d’ici son 
terme au Canada en décembre.
En Autriche, plus de 170.000 
spectateurs étaient attendus pour 
des retombées estimées à quelque 
100 millions d’euros, selon les 
chiffres donnés par l’agence de 
presse APA.
L’Autriche a musclé ses mesures 
préventives depuis un attentat 
jihadiste survenu le 2 novembre 
2020 et ayant fait quatre morts, le 
premier à avoir frappé ce pays de 
9,1 millions d’habitants habituel-
lement très sûr.

L’Etihad Arena d’Abu 
Dhabi accueillera à 
nouveau le groupe 

américain Backstreet Boys le 
23 octobre, moins de 18 mois 
après leur précédent concert, qui 
s’était tenu en mai de l’année 
dernière.

Les billets pour le concert de 
2023, qui faisait partie de leur 
tournée mondiale DNA, ont été 
vendus en six heures. Ainsi, le 
concert fait partie des spectacles 
ayant affiché complet le plus 
rapidement aux Émirats arabes 
unis.

Le journal émirati The National a 
rapporté mercredi que Nick Car-
ter, Howie Dorough, AJ McLean 
et Brian Littrell se produiront, 
mais que Kevin Richardson, un 
autre membre du groupe, sera 
absent en raison de problèmes 

d’emploi du temps.

Les billets en prévente seront 

disponibles sur le site Web de 
Live Nation à partir de jeudi, 
avant que la vente générale ne 

commence à midi vendredi. Les 
prix commencent à 295 dirhams 
(80 dollars ; 1 dollar = 0,91 
euro).

Dans son compte-rendu du DNA 
World Tour de l’année dernière, 
Arab News le décrit comme un 
spectacle brillant, avec des va-
leurs de production élevées, le 
qualifiant d’impeccable du dé-
but à la fin. Les voix étaient par-
faites, les harmonies profondes, 
fortes et vibrantes, et les mouve-
ments de danse des plus fluides. 
Les membres du groupe ont éga-
lement consacré beaucoup de 
temps entre les chansons pour 
communiquer entre eux et avec 
le public. L’alchimie au sein du 
groupe était manifestement tou-
jours aussi forte.

À un moment donné, Carter, 
qui a volé la vedette avec son 

incroyable solo, en particu-
lier sur « Shape of My Heart 
», a interrompu le spectacle et 
déclaré : « Je dois dire quelque 
chose. Honnêtement, pour moi, 
Abu Dhabi est probablement le 
plus bel endroit que j’aie jamais 
visité. Nous adorons cet endroit. 
Je pense que je vais acheter une 
maison ici. »

En janvier, le groupe, qui s’est 
formé en 1993 en Floride et est 
devenu célèbre grâce à son pre-
mier album « Backstreet Boys 
» sorti en 1996, a mis le feu 
lorsqu’il s’est produit à Riyad, 
en tête d’affiche des concerts 
après le Diriyah E-Prix. Les 
membres du groupe ont envoûté 
la foule avec leur énergie conta-
gieuse, leurs harmonies caracté-
ristiques et une liste de chansons 
intemporelles.

Backstreet Boys  
retour à l’Etihad Arena d’Abu Dhabi en octobre

Devant les risques d’attentat, Taylor Swift annule 
ses concerts à Vienne

Le producteur  Mohammed Al-Turki à l’honneur à Venise



Imane Khelif, la boxeuse 
algérienne, a écrit l’une 
des plus belles pages 

de l’histoire sportive de 
l’Algérie, en remportant, 
vendredi dernier, la 
médaille d’or aux Jeux 
Olympiques de Paris 2024. 
Cette victoire, obtenue dans 
une ambiance survoltée à 
Roland-Garros, est bien 
plus qu’un simple succès 
sportif. C’est une véritable 
revanche sur le destin.
Un poing levé contre les 
préjugés
On se souvient tous de 
la controverse qui avait 
entaché les Championnats 
du monde de boxe à New 
Delhi en 2023. Accusée à 
tort de ne pas respecter les 
critères de genre, Imane 
Khelif avait été disqualifiée 
au dernier moment, lui 
ôtant ainsi toute chance de 
décrocher le titre mondial. 
Cette injustice avait suscité 
une vague d’indignation à 
travers le monde et avait 
renforcé la détermination 
de la boxeuse algérienne.

À Paris, Imane Khelif a 
prouvé une fois de plus 
l’étendue de son talent en 
dominant ses adversaires 
avec une facilité 
déconcertante. Sa victoire 
en finale,  contre la chinoise 
Yang Liu, a été célébrée 
dans tout le pays et au-delà. 
L’hymne national algérien 
a résonné avec force dans 
le stade Roland-Garos, 
rappelant les exploits d’une 

autre grande championne 
algérienne, Hassiba 
Boulmerka.
Une danse de la victoire qui 
a marqué les esprits
Après avoir décroché 
la médaille d’or, Imane 
Khelif a laissé éclater sa 
joie en exécutant une danse 
pleine d’énergie. Cette 
célébration spontanée a 
rapidement fait le tour du 

monde et est devenue virale 
sur les réseaux sociaux. 
Elle symbolise à la fois le 
soulagement, la fierté et 
la joie d’une athlète qui a 
enfin atteint son objectif.
Une inspiration pour toute 
une génération
Au-delà de ses performances 
sportives, Imane Khelif 
est devenue une icône, un 
symbole de la lutte contre 
les discriminations et les 

stéréotypes. Son histoire 
a touché des millions de 
personnes à travers le 
monde, inspirant ainsi de 
nombreuses jeunes femmes 
à croire en leurs rêves.
Avec ce titre olympique, 
Imane Khelif ouvre de 
nouvelles perspectives 
pour la boxe algérienne. 
Son parcours est loin d’être 
terminé et elle promet 
encore de belles surprises.

Le demi-fondiste 
algérien Djamel 
Sedjati, a remporté la 

médaille de bronze du 800 
m des Jeux olympiques JO-
2024 de Paris (26 juillet-11 
août), samedi sur la piste 
d’athlétisme du stade de 
France.
L’enfant de Tiaret qui a 
réalisé un temps de 1:41.50, 
a été devancé par le Kenyan 
Emmanuel Wanyonyi 
(1:41.19), médaillé d’or, et 
le Canadien Arop Marco 
(1:41.20), médaillé d’argent.
Il s’agit de la première 
médaille pour l’athlétisme 
algérien aux JO depuis le 
doublé en argent de Taoufik 
Makhloufi sur le 800 m et 
1500 m à Rio.
Le vice-champion du 
monde 2022 boucle ainsi en 

apothéose sa saison qui aura 
été magnifique, lui qui a réalisé 
en juillet dernier la meilleure 
performance de l’année et le 
troisième meilleur chrono de 
tous les temps (1:41.46).
Entraîné par Amar Benida, 
Sedjati offre à l’Algérie 
la troisième médaille dans 
ces Jeux, après les deux 
médailles d’or de la gymnaste 
Kaylia Nemour, décrochée 
dimanche dernier aux barres 
asymétriques, et de la boxeuse 
Imane Khelif, sacrée vendredi 
soir au stade de Roland-
Garros chez les 66 kg.      
L’haltérophile Walid Bidani 
aura l’occasion de bonifier la 
moisson algérienne, puisqu’il 
sera engagé dans la catégorie 
+102 kg ce samedi à l’Aréna 
Paris Sud à partir de 19h30 
(heure algérienne).
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Imane KhelIf :
L’or olympique, une revanche éclatante

JO-2024/ athlétIsme:

L’Algérien Djamel Sedjati remporte le bronze sur le 800 m

Sara Boueche


